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FECHA: Octubre 26 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Choque; tragedia familiar” 

 “Con terrenos pagan a CFE” 

 “Hidalgo acuerda pagar a CFE 252 mdp con bienes”  

 “Municipios saldarán con tierras deuda con CFE”  

 
“Reduce CFE la deuda de municipios”  

 
“Adeudos históricos y mejor servicio negocian con CFE”  

 
“Finiquita Gobierno deuda de municipios con la CFE” 

 “Pactan CAM y CDHEH vs negligencias medicas” 

 “¡Hágase la luz! Subsana Hidalgo deudas con CFE”  

 
“Calderón critica doble discurso ante reformas”  

 
“Claman ¡ya basta! a robo de granos”  

I N S T I T U C I O N A L  

Reforma-Chocan Gálvez y titular de IEEH: Xóchitl Gálvez, ex candidata al Gobierno de Hidalgo de la alianza "Hidalgo 

Nos Une", encaró ayer al presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, Daniel Jiménez Rojo, por su actuación 
parcial a favor de los candidatos del PRI en las elecciones municipales del pasado mes de julio. Gálvez, junto con un 

centenar de panistas, se manifestó en la sala de sesiones donde el Consejo General del IEEH dirimía las resoluciones del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, a las impugnaciones en distintos municipios, entre ellos Mineral de 

la Reforma, que finalmente dieron al PRI. A su llegada, Gálvez, tuvo que discutir con policías y agentes de seguridad del 

IEEH quienes le cerraron el paso para que no pudiera ingresar. Tras varios intentos, finalmente 15 minutos después pudo 
entrar. "Déjenos pasar, ese es el miedo que tienen, es una sesión pública y no me permiten el paso, esa es la 

inmoralidad que existe en Hidalgo, esa es la impunidad que aquí existe", decía Gálvez mientras intentaba entrar. La 
gente que le acompañaba, también se defendía: "es una sesión pública, porque no nos dejan entrar", "déjela pasar, es 

una ciudadana", gritaban. Incluso, reclamaron la presencia de policías armados: "están armados, ¿qué, somos 

delincuentes, o qué?". "Queremos pasar, queremos pasar", gritaron en coro, y luego alguien dio la orden y Xóchitl Gálvez 
entró para encarar al consejero presidente del Instituto Estatal Electoral, Daniel Jiménez. Adentro, los panistas con gritos 

y con pancartas pidieron la renuncia del funcionario al acusarlo de haber incurrido en diversas irregularidades en los 
comicios locales del 3 de julio pasado. Como parte de las protestas, exigieron que les sea restituido el triunfo de Mineral 

de la Reforma, que obtuvo Luis Baños, al señalar que el voto le favoreció en las urnas y que fue "una porquería" del PRI 
habérselos arrebatado en la mesa por un asunto que debió haber resuelto el IEEH. Gálvez reprochó su actuación a favor 

del PRI y el Gobierno del estado. En entrevista, Daniel Jiménez rechazó que vaya a renunciar a la presidencia del IEEH. 

"Nosotros estamos dando la cara, pero los partidos y sus representantes también son responsables de cuidar sus casillas 
y vigilar el cumplimiento de la ley, en el caso de Mineral de la Reforma, no hubo dolo", aseguró. Durante los reclamos, 

Xóchitl Gálvez calificó de inepto a Jiménez, quien reviró que él no engañaba a los hidalguenses. (Verónica Jiménez, 
página 16) 
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Milenio-Panistas irrumpen en sesión del IEEH: Al menos unos 50 militantes del Partido Acción Nacional irrumpieron 

ayer en la sesión pública del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, donde pidieron la renuncia del presidente del 

organismo, Daniel Jiménez Rojo por supuestas irregularidades en los comicios locales del 3 de julio pasado. Los panistas 
exigieron que les sea devuelto el triunfo al blanquiazul en Mineral de La Reforma luego de que se resolviera en tribunales 

a favor del PRI, tanto en la instancia estatal como en la federal. Al término de la sesión, los manifestantes encararon al 
presidente del IEE, a quien criticaron por los resultados de las últimas elecciones municipales del pasado 3 de julio. Ante 

las acusaciones el encargado del organismo electoral, Daniel Jiménez, respondió que no renunciará a su cargo y que los 

partidos políticos también tuvieron la responsabilidad de cuidar las casillas el día de las votaciones a presidentes 
municipales puesto que se desplegaron a representantes en toda la entidad.  (Misael Zavala, página 11) 

Síntesis-Baños y Xóchitl protagonizaron sainete en IEEH: Alrededor de medio centenar de militantes y seguidores 
del Partido Acción Nacional (PAN), encabezados por Luis Barios Gómez, ex candidato de la coalición Hidalgo nos Une a la 

presidencia municipal de Mineral de la Reforma, a quien más tarde se sumó Xóchitl Gálvez Ruiz, irrumpieron en la sede 

del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), para manifestar su rechazo absoluto al resultado final que convalidó en 
la Sala Regional Toluca el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Previo al inicio de la primera sesión 

ordinaria del mes de octubre del Consejo General del IEE, al inmueble ingresaron los inconformes, quienes después de 
instalados en el recinto y al ser presentado el informe relativo a las sentencias emitidas por los órganos jurisdiccionales, 

comenzaron a desplegar mantas y gritar consignas contra el titular de esa instancia. Desde su arribo, la ex candidata del 

PAN a la gubernatura del estado, Xóchitl Gálvez, encaró no sólo a los consejeros y a los representantes del PRI ante el 
IEE, sino al presidente consejero Daniel Rolando Jiménez Rojo, a quienes reclamó la resolución en tribunales, por lo que 

se dio una intensa interpelación directa entre todos los asistentes, siendo lo protagónico de la jornada en el instituto. En 
tanto, el presidente consejero del IEEH respondió a los señalamientos de los inconformes, enfatizando que "el instituto 

asume su responsabilidad, pero que los partidos políticos son también corresponsables ene! desarrollo y buen 
funcionamiento del proceso electoral", y que en el caso específico de la referida casilla ene! municipio de Mineral de la 

Reforma, "las tres coaliciones que participaron en el proceso contaban con dos representantes, cada una, ante esa mesa 

directiva de casilla, además de un representante general, dando un total de nueve representantes de las tres coaliciones, 
que bien pudieron haberse inconformado por la designación del funcionario de casilla". Por tanto, Jiménez Rojo concluyó 

que la responsabilidad no sólo recae en el IEE, sino también en las coaliciones y los partidos políticos participantes en el 
proceso electoral. Por su parte, los funcionarios del IEE recordaron a la ex candidata al gobierno de Hidalgo, que sus 

representantes de partido se niegan a participar en la capacitación de los funcionarios. (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más uno-Irrumpen panistas en sesión del IEE: Un grupo de panistas, encabezados por Xóchitl Gálvez Ruiz y el 
candidato del PAN a la alcaldía en Mineral de la Reforma. Luis Baños, interrumpieron en forma violenta en la sesión del 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), en protesta por la revocación en tribunales del triunfo del abanderado 
panista. Incitada por los gritos de los inconformes, la ex aspirante a la gubernatura enfrentó con insultos al presidente 

del órgano electoral, Daniel Jiménez Rojo. En respuesta, el titular del IEEH dijo que el instituto asume su responsabilidad, 

pero que los partidos políticos son también corresponsables en el desarrollo y buen funcionamiento del proceso electoral. 
Agregó que en el caso específico de la casilla cuestionada en el municipio de Mineral de la Reforma, las tres coaliciones 

que participaron en el proceso contaban con 2 representantes cada una ante esa mesa directiva de casilla, además de 
uno general. Precisó que de ese total de nueve representantes de las tres' alianzas, bien pudieron haber salido 

inconformad por la designación del funcionario de casilla. "Así que la responsabilidad no sólo recae en el IEE, sino 

también en las coaliciones y los partidos políticos participantes en el proceso electoral", subrayó. Ante los constantes 
insultos de Xóchitl Gálvez, el presidente del órgano electoral contestó que él la respetaba a ella, que él daba la cara y que 

él nunca le había mentido a los hidalguenses ni a las autoridades federales, como ella lo había hecho. Sin embargo, la ex 
funcionaria foxista arreció sus ofensas, para después darse media vuelta sin responder a lo que Jiménez Rojo había dicho 

respecto a sus mentiras a los hidalguenses y a las autoridades electorales federales. Al respecto, cabe recordar que 

durante el proceso interno de selección de candidatos de la coalición "Hidalgo nos Une", Gálvez Ruiz presentó ante el IEE 
un escrito acusando inequidad en el uso de los medios de comunicación estatales entre ella y el precandidato José 

Guadarrama. Posteriormente presentó un recurso ante la sala superior del TEPJF, acusando la misma inequidad pero con 
el entonces candidato Francisco Olvera; en el recurso afirmaba que ya con anterioridad había presentado una queja ante 

el IEE en el sentido de la presunta inequidad a favor del candidato Olvera, de tal suerte que el TEPJF solicitó al IEE el 
citado escrito y encontró que Gálvez mintió al referir que el escrito era acusando inequidad a favor de Francisco Olvera, 

porque en realidad en el multicitado escrito ella se había quejado ante el IEE de inequidad a favor de José Guadarrama y 

no de Francisco Olvera, como ella quiso hacer ver a las autoridades federales. El TEPJF resuelve y le notifica a Gálvez que 
sus agravios son inoperantes, debido a que no existe congruencia entre el escrito originalmente presentado ante el IEE 

por ella, y el que ella misma presenta en su recurso (escritos diferentes acusando a diferentes actores); demostrándose 
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que quiso sorprender a las autoridades jurisdiccionales federales con tal acto. De 17 recursos que presentó, solamente 

uno procedió y fue el referente al retiro de propaganda electoral en puentes peatonales de Pachuca del entonces 

candidato Francisco Olvera, lo que da muestra de que intentaba sorprender a las autoridades jurisdiccionales 
presentando recursos inoperantes y carentes de fundamentos para su procedencia. Gálvez difundió en medios locales y 

nacionales que el dictamen presentado por la Comisión de Auditoría y Fiscalización del IEE respecto a los gastos de 
campaña del entonces candidato Francisco Olvera, contenía firmas apócrifas del presidente de la Comisión, Carlos 

Francisco Herrera Arriaga. El hecho fue desmentido por el propio Contador Herrera Arriaga. El recurso que presentó 

solicitando la nulidad de la elección de gobernador, era una transcripción de un juicio presentado por el PRI en la pasada 
elección de gobernador del estado de Sonora. Evidentemente su solicitud no procedió. (redacción, página 05) 

Plaza Juárez-Ahora quieren que renuncie el Presidente del IEEH: Este martes, durante la sesión ordinaria del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), integrantes del Partido Acción Nacional (PAN) de Mineral de la Reforma, 

encabezados por el ex candidato a Presidente Municipal de dicho ayuntamiento, Luis Baños, y la ex candidata a 

gobernadora del blanquiazul, Xóchitl Gálvez, se manifestaron en contra del Consejero Presidente, Daniel Rolando Jiménez 
Rojo. Durante dicha sesión, donde se dio lectura al informe relativo a diversas sentencias pronunciadas por los órganos 

jurisdiccionales, los panistas exigieron con mantas, gritos e insultos la renuncia del Consejero Presidente de este instituto, 
por su responsabilidad en el caso de Mineral de la Reforma, donde se aceptó nombrar como funcionario de casilla a una 

persona ajena a esa sección. Ante la interrupción, Jiménez Rojo pidió respeto al pleno del Consejo General del IEE y 

reiteró que este instituto no rehúye a su responsabilidad en el caso; sin embargo, puntualizó que los partidos políticos 
también son corresponsables, pues cuentan con representantes de casilla para vigilar este tipo de situaciones. Enfatizó 

que los partidos políticos también reciben recursos para brindar capacitación a sus representantes de casilla. Al concluir la 
sesión ordinaria de este instituto electoral, Gálvez Ruiz interrumpió la entrevista de Jiménez Rojo con los medios de 

comunicación, para exigirle su renuncia por ética, bajo el argumento de que la capacitación de los funcionarios es 
responsabilidad del instituto y que éste tiene recursos públicos para realizar dicha tarea; aseveró que el caso de Mineral 

de la Reforma era vergonzoso. El Consejero Presidente aceptó que dicha tarea era del instituto que preside, pero insistió 

en que los partidos políticos también tienen responsabilidad. Ante los reclamos e insultos, como llamarlo inepto por parte 
de Gálvez Ruiz, el Presidente del 1EEH respondió con respeto "Por lo menos no le he mentido ni a los hidalguenses, ni á 

la autoridad federal y usted sí les ha mentido a los hidalguenses y a la autoridad federal", ante estas palabras, la ex 
candidata continuó con sus reclamos, al tiempo que dio media vuelta para evitar responder a estas declaraciones. Cabe 

mencionar que tras esta discusión, la panista hidalguense acudió a realizar los mismos reclamos al resto de los 

consejeros integrantes del Consejo General del Instituto Electoral y al representante de la coalición Juntos por Hidalgo 
(PR!, PVEM, Panal) ante este organismo, Roberto Rico Ruiz. En tanto, los gritos, reclamos e insultos por parte del resto 

de los manifestantes, no más de 100 personas, continuaron contra Daniel Rolando Jiménez y solicitaron que se repita la 
elección en este ayuntamiento. Cabe mencionar que durante esta misma protesta, los panistas anunciaron que no 

permitirán la toma de protesta de Filiberto Hernández, el próximo 16 de enero y que de ser necesario se levantarían en 

una protesta más grande, para hacerse escuchar, pues se resisten a ser gobernados por alguien, que dicen no eligieron. 
Daniel Rolando Jiménez Rojo, al continuar en entrevista, insistió en entender este tipo de protestas, aunque no las 

comparte; no obstante insistió en que este sucede en cualquier parte del país, pues así son las reglas y todos deben 
acatarlas, ya que los tribunales revisan que se cumpla lo que marca la ley. (Natalia López Pazarán, página 05) 

Crónica-Advierte el presidente que no va a renunciar: Daniel Jiménez Rojo y Xóchitl Gálvez protagonizaron una 

acalorada discusión al concluir la sesión ordinaria del Instituto Estatal Electoral (IEEH), debido a supuestas anomalías 
registradas durante los comicios del pasado 03 de julio en Mineral de la Reforma. Al terminar el orden de día. La ex 

candidata a la gubernatura de Hidalgo exigió la renuncia del consejero presidente. A quien acusó de "inepto" y cuestionó 
su responsabilidad en la capacitación de funcionarios de casillas. El titular del IEEH reiteró que la capacitación de 

funcionarios es corresponsabilidad tanto de partidos políticos, candidatos como de instituciones, por lo que aclaró que no 

renunciará al cargo. Las acusaciones mutuas llegaron después de que simpatizantes del ex candidato al ayuntamiento de 
Mineral de la Reforma. Luis Baños, irrumpieron en la sesión del IEEH para apelar el resolutivo del TEPJF, el cual otorgó la 

victoria al PRI. Jiménez Rojo reconoció que las irregularidades "no se pueden evitar", por ello en Hidalgo existen órganos 
jurisdiccionales para que cualquier inconformidad sea denunciada. "Soy respetuoso de la comunidad, pero no comparto 

su opinión, aquí hay leyes, tribunales y este instituto, que considero ha hecho lo propio para tener elecciones ejemplares 
en los últimos años". SESIÓN ORDINARIA. El Consejero General del IEEH aprobó el informe de sentencias 

pronunciadas por la Sala Regional Toluca. En San Salvador ratificó el triunfo del PRD; Chilcuautla. Tepeji del Río, 

Singuilucan, Alfajayucan y Mineral de la Reforma fueron para el tricolor. Tezontepec de Aldama para el PAN. Metztitlán a 
Hidalgo nos une, Huautla a Movimiento Ciudadano y Nopala para el PVEM. Santiago Tulantepec y Xochicoatlán tendrán 

elecciones extraordinarias. (Gabriela Porter, página 04) 
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Crónica-Miente Xóchitl Gálvez: El consejero presidente del IEE, Daniel Jiménez explicó porque la candidata a la 

gubernatura, Xóchitl Gálvez, quien es realmente quién miente a los hidalguenses. Subrayó que durante el proceso interno 

de selección de candidatos de Hidalgo nos une, Gálvez Ruiz, presentó ante el IEEH un escrito acusando inequidad en el 
uso de medios de comunicación estatales entre ella y José Guadarrama, posteriormente presentó un recurso ante la Sala 

Superior del TEPJF acusando la misma inequidad pero con el entonces candidato Francisco Olvera. El TEPJF solicitó al 
IEEH el citado escrito y encontró que Xóchitl Gálvez mintió al referir que el escrito acusaba inequidad a favor de Francisco 

Olvera. De 17 recursos presentados por Xóchitl Gálvez solamente uno procedió. Además de que el recurso donde solicitó 

nulidad de la elección de gobernador, resultó ser la transcripción de un juicio presentado por el PRI en la pasada elección 
de Sonora. (Gabriela Porter, página 04) 

Criterio-Protestan en el IEE por caso La Reforma: El grito de ¡vendido! seguidores de Luis Baños enfrentaron a 
Daniel Jiménez Rojo presidente del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), para señalarlo como principal 

operador del "fraude electoral" en Mineral de la Reforma. La ex candidata a gobernadora, Xóchitl Gálvez le refutó al 

funcionario que lo sucedido "no fue falta de capacitación, el error se realizó de mala fe", le dijo al término de la sesión 
que sostuvo el pleno. Jiménez Rojo espetó: "yo por lo menos no le he mentido a los hidalguenses y a las autoridades, 

usted sí. Yo no soy mentiroso". Los cerca de 200 inconformes que arribaron a las instalaciones electorales demandaron la 
destitución de los consejeros, por propiciar triunfos al Partido Revolucionario Institucional. Apenas concluyó la sesión 

ordinaria del Consejo General, los manifestantes comenzaron a gritar su inconformidad y con coros de ¡fuera Rojo! Se 

acercaron a los consejeros que aún permanecían en sus asientos para hacerles el reclamo. Gálvez Ruiz primero fue ante 
Daniel Jiménez para hacer su reclamo; sin embargo, al ser cuestionada y acusada de mentir por el funcionario, decidió 

recorrer la sala para exigir a los consejeros imparcialidad. Ellos fueron claros, al menos María de Jesús Hernández y 
Alejandro Fosado le dijeron: "En el IEE, el ganador fue Luis Baños, aquí recibió la carta de mayoría. La revocación del 

triunfo sucedió en el Tribunal Electoral local y fue confirmado por el federal". NO HABRÁ ALCALDEYa en entrevista, el 
ex candidato de la alianza Hidalgo nos Une, Luis Baños, informó que realizarán un plantón frente a la presidencia 

municipal de Mineral de la Reforma, para evitar que tome protesta Filiberto Hernández. Habrá manifestaciones en las 

instancias electorales, en el gobierno estatal y una campaña para dar a conocer su inconformidad, dijo Baños. (Jorge 
Martínez, página 04) 

Sol de Hidalgo-Más gritos que argumentos: Sin reconocer que también fallaron los representantes de la coalición 

Hidalgo nos Une (PAN-PRD), al permitir que una persona ajena a la sección electoral fuera funcionario en la casilla 725 
contigua dos de Mineral de la Reforma, que causó su nulidad y revés del resultado electoral, dando el triunfo al priista 

Filiberto Hernández, ayer Xóchitl Gálvez irrumpió en la sesión del Instituto Estatal Electoral (IEE), protestando la derrota 
del PAN. A gritos y con pancartas, la ex candidata a la gubernatura de Hidalgo y sus seguidores arengaron no sólo contra 

el consejero presidente del Instituto, Daniel Jiménez, sino también contra otros consejeros electorales por la derrota de la 
coalición Hidalgo nos Une en Mineral de la Reforma, tras los fallos que dieron los tribunales electorales, tanto local como 

federal, confirmando la nulidad de una casilla y el consecuente triunfo del priista. Xóchitl Gálvez no reconoció lo que en 

su momento explicó la magistrada electoral federal de la Sala Toluca, Adriana Favela Herrera, en la sesión donde dieron 
fallo al juicio de revisión constitucional, en cuanto a que ese nombramiento no fue sólo un error del coordinador electoral, 

sino también de los funcionarios de esa casilla y de los representantes de partidos y coaliciones. "Por qué si están ahí no 
manifestaron su inconformidad", expresó Adriana Favela, considerando que aunque la designación la hizo el coordinador 

electoral, no es justificante para ignorar lo dispuesto por la Ley Electoral del Estado de Hidalgo, que ordena la nulidad de 

una casilla cuando un funcionario de la misma pertenezca a una sección diferente. Asimismo, la magistrada y su 
homólogo Carlos Morales Paulín señalaron que con el presidente, secretario y primer escrutador era más que suficiente 

para que la casilla 725 contigua dos recibiera la votación de la elección municipal y funcionara sin ningún problema, por 
lo cual era innecesario designar a un segundo escrutador. MÁS GRITOS QUE ARGUMENTOS DE XÓCHITL Estos 

argumentos no fueron suficientes para que Xóchitl Gálvez reconociera que igualmente fallaron los representantes de la 

coalición PAN-PRD, que ocasionó la nulidad de la citada casilla y el revés del resultado, el cual dio el triunfo a Filiberto 
Hernández. La ex colaboradora del ex presidente Vicente Fox sólo recriminó el error al Instituto Estatal Electoral. A gritos 

y con pancartas en alto, Xóchitl Gálvez exigió a Daniel Jiménez que renunciara, señalando que había existido 
imparcialidad en las decisiones del Instituto, aun cuando, se dijo en la sesión, el entonces representante del PAN, Antonio 

Carabantes, reconoció la capacitación que se les daba a los funcionarios de casilla por parte del organismo electoral. 
TODOS DEBEN RECONOCER SUS ERRORES Por su parte, sin perder la serenidad, Daniel Jiménez respondió a Xóchitl 

Gálvez que el Instituto aceptaba la responsabilidad que le correspondía, pero que del mismo modo deben hacerlo los 

representantes de las tres coaliciones que contendieron en la elección municipal de Mineral de la Reforma, el pasado 3 de 
julio. Además, le manifestó que esos representantes estaban capacitados y que incluso las coaliciones reciben recursos 

públicos para supervisar que todo se desarrolle conforme a la ley, por lo cual son corresponsables de vigilar las 
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elecciones. Asimismo, le subrayó que contaban con una copia del listado nominal con fotografía, con el que pudieron 

verificar quién era o no elegible como segundo escrutador.. También, ante los señalamientos que Xóchitl le hizo a su 

persona, Daniel Jiménez negó que hubiera mentido como sí lo hizo la ex candidata a la gubernatura, cuando trató de 
engañar a los hidalguenses y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, diciendo que ante el IEE había 

interpuesto una inconformidad contra el otrora candidato Francisco Olvera, trámite que no comprobó, pues sí lo 
presentó, pero contra José Guadarrama en el proceso interno de selección de candidatos de Hidalgo nos Une. De esta 

forma, Daniel Jiménez lamentó que entre la gente que irrumpió la sesión escuchara amenaza contra él y su familia, lo 

cual calificó de preocupante, pues no fueron ellos, sino dos órganos jurisdiccionales, el local y federal, los que decidieron 
la nulidad de esa casilla. Sin embargo, se reservó el derecho a presentar alguna denuncia al respecto. (Ojo Política) 

El Universal-Panistas exigen renuncia del presidente del IEE: Un airada protesta de panistas en plena sesión del 
Instituto Estatal Electoral (IEE) originó un enfrentamiento verbal entre la ex candidata al gobierno de Hidalgo, Xóchitl 

Gálvez, y el presidente del órgano electoral, Daniel Jiménez Rojo. La sesión donde el IEE rendía un informe fue 

interrumpida por medio centenar de panistas, quienes entre gritos y pancartas responsabilizaron al órgano electoral de 
haber perdido las elecciones para presidente municipal en Mineral de la Reforma. Encabezados por Gálvez, los 

inconformes exigían a gritos la renuncia del presidente del IEE, Daniel Jiménez en respuesta éste acusó de mentirosa a la 
ex candidata, "al menos yo no le miento a los hidalguenses", acotó. El pasado 3 de julio se realizó la elección para 

presidentes municipales del estado, en la que el candidato del PAN a la alcaldía de Mineral de Reforma, Luis Baños, 

obtuvo la mayor votación. PRI impugnó y el 16 de agosto, el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) revirtió el 
triunfo del panista. Los panistas llevaron el caso al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y en días 

pasados, en sesión pública, los magistrados de la Sala Toluca desecharon la impugnación del partido blanquiazul y dieron 
la razón al TEEH. El TEPJF ratificó el triunfo de Hernández, al proceder el alegato del PRI sobre la sustitución de un 

funcionario que no correspondía a la sesión. Ayer, los panistas amenazaron que realizarán una serie de protestas hasta 
que se les devuelva el triunfo. Culparon al Instituto Electoral de las anomalías en el cambio de funcionario y dijeron la 

capacitación de éstos es responsabilidad del IEE. El presidente del IEE hizo un llamado a la cordura, sin embargo, los 

gritos en sesión subieron y exigieron su salida del IEE. Luis Baños dijo que se iniciará un plantón afuera de la sede del 
ayuntamiento de Mineral de la Reforma y amenazó con no permitir el arribo del presidente electo, Filiberto Hernández. 

Xóchitl Gálvez responsabilizó al IEE de estos acontecimientos y dijo que en el órgano electoral no realizaron su trabajo de 
manera responsable. Los funcionarios del IEE recordaron a la ex candidata al gobierno de Hidalgo que sus representantes 

de partidos se niegan a participar en la capacitación de los funcionarios, "tienen que estar ahí los representantes de 

partidos y nunca van", señalaron. Jiménez acotó que hay reglas establecidas y pugnó por el respeto a las instituciones.  
(Dinorath Mota, página F3) 

El Independiente-PAN pide a consejeros electorales autoevaluación sobre su desempeño: El representante 
del PAN ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo Oscar Escorza Sánchez recomendó a los consejeros electorales que 

realicen una autoevaluación de su desempeño para que aquél que no se sienta satisfecho o con capacidad para 

desempeñar su labor correctamente permita hacerla a alguien que sí pueda. "Todos los consejeros de este instituto, 
cuando se incorporaron a él, decidieron guardar y hacer guardar la Constitución Política mexicana, la de Hidalgo y la Ley 

Electoral. Señores consejeros: hagan una autocrítica para saber si no han faltado a su juramento." Sentenció que los que 
no aprueben su autoanálisis son exhortados para que reconsideren su permanencia en el Instituto Electoral y dejen su 

lugar a alguien con capacidad de cumplir a cabalidad con su deber. Desmienten a Jiménez La petición fue reforzada por 

el representante de la coalición "Hidalgo nos une" Ricardo Gómez, quien desmintió al presidente consejero Daniel 
Rolando Jiménez Rojo al asegurar que el Instituto Electoral está encargado de velar por las elecciones y no los partidos y 

los ciudadanos, sobre todo cuando se cometen errores como el de Mineral de la Reforma, donde hay nombre y apellido. 
Gómez aseguró que la voluntad del pueblo fue violentada por un error, de forma que desconoce si fue voluntaria o 

involuntaria su ejecución. Por último Escorza Sánchez agregó que echar abajo elecciones en los tribunales no es la 

primera vez que ocurre en Hidalgo, "pero no sólo se ha dado este caso, es algo que ya se ha utilizado. En 2008 en 
Ajacuba se dio algo parecido, en la cual un auxiliar electoral puso de manera incorrecta a un funcionario de casilla y no 

correspondía ahí. También en Doxhey en 2010, donde se hizo de conocimiento público que hubo gente que tenía 
boletas”. (Miguel ángel Carrasco, página 02) 

El Independiente-Exigen renuncia de presidente del IEEH, por incompetencia: El consejero presidente del 

Instituto Estatal Electoral del estado (IEEH) Daniel Jiménez Rojo fue tildado de "ratero" por casi un centenar de 
habitantes del municipio de Mineral de la Reforma, quienes ingresaron a la sala de plenos del órgano electoral para 

encararlo: "Te queda grande el puesto, renuncia". Irritados por lo que consideran "un robo" de autoridades electorales 
estatales y federales, los simpatizantes del ex candidato a la alcaldía de Mineral de la Reforma Luis Baños, advirtieron 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 24 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

que impedirán la toma de protesta del priista Filiberto Hernández. La porra lo saludó En medio de grandes lonas con la 

leyenda "renuncia", Jiménez Rojo asistió al ingrato espectáculo de la democracia estatal, a una protesta diseñada 

especialmente para él en la sede del instituto electoral que preside. Y en ese momento, con toda la presión concentrada 
en sus hombros, el hombre fuerte del IEEH lo que hizo fue endosar la culpa a los partidos políticos. Ni una disculpa 

siquiera, dijo molesto el ex candidato de la alianza "Hidalgo nos une" Luis Baños. El recinto donde consejeros organizan 
las elecciones en la entidad más bien parecía un enorme circo, ruidoso, confuso, donde al término de la sesión los 

consejeros trataron de calmar los ánimos. Con pancarta, piden renuncie Sin embargo, cobraron fuerza las consignas de 

"fuera Rojo", "si tienes ética, renuncia", "le regalaste la presidencia municipal a Filiratero" y "la voluntad del pueblo no 
será burlada ni el futuro del municipio". Ya encarrerado, Luís Baños acusó al IEEH de actuar de mala fe para favorecer al 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) y adelantó que instalará plantón en la presidencia municipal previo a que 
Filiberto Hernández tome las riendas del municipio en enero de 2012. Pidió al priista reconocer públicamente que será un 

presidente municipal impuesto y solo después de eso "tal vez platiquemos con él" para integrarse a su equipo de trabajo, 
dijo. En tanto, policías estatales impidieron el paso a Xóchitl Gálvez Ruiz, quien quería ingresar a la sala de plenos donde 

se desarrollaba la protesta y luego de varios minutos se retiraron de la puerta. Colérico, arremete contra Gálvez El 

presidente del Instituto Estatal r Electoral de Hidalgo (IEEH) Daniel Jiménez Rojo encaró a la ex candidata a la 
gubernatura Xóchitl  Gálvez Ruiz, a quien calificó de mentirosa. Al finalizar la sesión del organismo Gálvez Ruiz enfrentó a 

Jiménez Rojo cuando era entrevistado por reporteros y acusó que en la entidad no es respetado el voto, e hizo alusión a 
la anterior elección de gobernador. Furibundo, Jiménez Rojo le contestó, casi gritando: "yo por lo menos no le he 

mentido ni a los hidalguenses ni a la autoridad federal. Usted sí ha mentido a los hidalguenses y a la autoridad federal". 

Al calor de las declaraciones, la ex candidata tildó de inepto al consejero presidente, quien dijo que sí, "pero no 
mentiroso". Por momentos aumentaban de intensidad los gritos de "fuera Rojo". Xóchitl le atiza; Jiménez revira reparte 

culpa a partidos Xóchitl Gálvez responsabilizó al presidente del IEEH de que se haya revertido la elección de Mineral de la 
Reforma por un funcionario de casilla que fue capacitado por el organismo, a lo cual Jiménez Rojo dijo que los partidos 

políticos también son responsables de cuidar el desarrollo de los comicios. “No voy a renunciar porque no he hecho nada 
malo, no he hecho nada malo", respondió con voz entrecortada el consejero presidente del IEEH, quien aseguró que no 

se pone en riesgo la gobernabilidad del estado con manifestaciones como la que se dio en el Instituto Electoral, ya que 

hay órganos y tribunales que tienen la última palabra. Durante el intercambio de acusaciones entre Xóchitl Gálvez y 
Jiménez Rojo, el funcionario electoral dijo que el instituto asume su responsabilidad, pero que los partidos políticos son 

también corresponsables en el desarrollo y buen funcionamiento del proceso electoral.  Y sobre la casilla 725 contigua 2 
en el municipio de Mineral de la Reforma, aclaró que las tres coaliciones que participaron en el proceso contaban con dos 

representantes cada una ante esa mesa directiva, además de un representante general, dando un total de nueve 

representantes de las tres coaliciones que bien pudieron haberse inconformado por la designación del funcionario de 
casilla. Así que la responsabilidad, dijo Jiménez Rojo, no sólo recae en el IEEH, sino también en las coaliciones y los 

partidos políticos participantes en el proceso electoral. Ante las acusaciones lanzadas por la ex candidata a gobernadora, 
Jiménez Rojo atinó a decir que él la respetaba, que él daba la cara y que él nunca había mentido a los hidalguenses ni a 

las autoridades federales, como ella lo había hecho. Con trapos pasados, torea reclamo y acusa a ex candidata Jiménez 

Rojo, una vez que Gálvez se retiró, explicó a un grupo de reporteros que durante el proceso interno de selección de 
candidatos de la coalición "Hidalgo nos une" Gálvez presentó ante el IEEH un escrito acusando inequidad en el uso de 

medios de comunicación estatales entre ella y el precandidato José Guadarrama. Añadió que posteriormente presentó un 
recurso ante la sala superior del TEPJF acusando la misma inequidad, pero con el entonces candidato Francisco Olvera. 

Detalló que en el recurso Xóchitl Gálvez afirma que ya con anterioridad había presentado una queja ante el  IEEH en el 
sentido de la presunta inequidad a favor del candidato 0lvera. Dijo que el TEPJF solicitó al IEEH el referido escrito y se 

encuentra con que la señora Gálvez mintió al referir que el escrito era acusando inequidad a favor de Francisco Olvera, 

porque en realidad ella se había quejado ante el IEEH de inequidad a favor de José Guadarrama y no de Francisco 
Olvera, como ella quiso hacer ver a las autoridades federales. Por lo tanto, el TEPJF resuelve y notifica a la señora Gálvez 

que sus agravios son inoperantes debido a que no existe congruencia entre el escrito originalmente presentado ante el 
IEEH por ella, y el que ella misma presenta en su recurso (escritos diferentes acusando a diferentes actores); 

demostrándose, de acuerdo con Jiménez Rojo, que quiso sorprender a las autoridades jurisdiccionales federales. Detalló 

otros casos en los que según su juicio Xóchitl Gálvez mintió y trató de sorprender a las autoridades electorales federales. 
(Miguel Ángel Carrasco, página 03) 

El Reloj-Escándalo en el IEE, Xóchitl Gálvez insulta a consejeros electorales: Por no estar conformes con la 
resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, relativo a la elección municipal de Mineral de la 

Reforma, un grupo de personas que dijeron ser vecinos de dicha demarcación, irrumpieron a gritos en la sesión de 

plenos del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE). Encabezados por Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, ex candidata 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L03-15944.html
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a la gubernatura del estado de Hidalgo, y por el ex candidato a la presidencia municipal de Mineral de la Reforma, Luis 

Baños, arremetieron con palabras altisonantes contra los consejeros electorales, a quienes les exigieron renuncia 

inmediata. En este sentido, Daniel Jiménez Rojo, presidente consejero del IEE, hizo un llamado a los inconformes para 
que “guardaran la cordura dentro de la Sala de Sesiones”. Mientras Jiménez Rojo era entrevistado, la ex funcionaria 

foxista le gritó “inepto”, a lo que él contestó “mas no mentiroso”. Al tiempo, hizo un llamado para que se respeten las 
instituciones y en caso de no estar de acuerdo con ellas, acudir a las instancias correspondientes. Insistió en que la 

responsabilidad de las elecciones es compartida entre el IEE y los partidos políticos, y destacó que en la casilla 725 

contigua 2, participaron 9 personas ajenas a los funcionarios de casilla que eran 4; entre ellos los representantes de la 
alianza Hidalgo nos Une, el del PAN y el del PRD, entre otros. (Verónica Ángeles, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Perredistas tienen hasta 72 horas para impugnar: A partir de este miércoles los perredistas tienen hasta 
72 horas para impugnar las elecciones internas del pasado domingo, en la que se fueron electos los consejeros 

nacionales y estatales, además de delegados nacionales.  Néstor Morales, encargado de la Comisión del Servicio Electoral 
del PRD en Hidalgo, informó que luego del cómputo final de votos de esté miércoles, los perredistas tienen hasta tres 

días para acudir con las instancias correspondientes para interponer las impugnaciones que se registraron el día de los 

comicios.  “Por el momento son escritos de incidentes, después de que se den los resultados oficiales si procederán las 
impugnaciones a consejeros estatales, nacionales o congresistas nacionales”, dijo.  De acuerdo con el funcionario 

perredista, en Hidalgo se instalaron el 100 por ciento de casillas, y hasta el momento no se registraron incidentes que 
puedan revertir los resultados de las votaciones.  Mientras las urnas son resguardadas por la dirigencia estatal, el 

cómputo de votos se realizará mañana y los resultados se darán a conocer el mismo día.  Este día, la Comisión Auxiliar 

Electoral del Partido de la Revolución Democrática (PRD) realizará el cierre de la jornada electoral con el llenado de actas 
que estarán vigiladas por representantes del partido político para que no haya variación en los resultados.  Morales indicó 

que hasta ayer se contabilizaban al menos 25 mil votos de los perredistas en todo el estado, sin embargo dijo que aún 
faltan casillas por contabilizar.  Al respecto, el presidente estatal del sol azteca, Pedro Porras Pérez, convocó a todos los 

perredistas a hacer uso de sus facultades como militantes y de tener inconsistencias que las denuncien ante los órganos 
internos correspondientes.  “A todos los compañeros que no estuvieron satisfechos o encontraron irregularidades a que 

acudan a las instancias internas, es lo mejor”, detalló.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Es mejor enseñar a los jóvenes cómo cuidarse: La diputada priista, Nora Liliana Oropeza Olguín, rechazó 
la iniciativa del PRD que pretende ampliar las causales para realizarse una Interrupción Legal del Embarazo en la entidad, 

a causa de que defiende el derecho a la vida y considera que las cuatro permitidas por el Código Penal estatal son 

suficientes. Mientras Acción Nacional y el Sol Azteca han entrado en un debate en el tema del aborto, la postura de la 
legisladora del tricolor es clara: “son cuatro causales las que ya están tipificadas en la ley (...) soy una mujer con valores, 

con principios y sí creo en la familia y creo también en la vida”.  A su juicio, existen casos en los cuales realizar una 
Interrupción Legal del Embarazo es justificado: “cuando se pone en riesgo la salud de la mujer yo creo que sí es factible, 

pero eso ya está tipificado en la Ley, entonces yo creo que es necesario reformar nada”.  La iniciativa del PRD que 

pretende ampliar el periodo para realizarse un aborto, además de ampliar las causales, es decir, dejar a las mujeres la 
libre decisión de interrumpir su embarazo hasta esas semanas de gestación, es algo en lo cual está en desacuerdo. “La 

verdad es que no creo en eso, creo más en la vida, pero las cuatro causales en que se permiten ya están en la ley que es 
cuando viene mal el bebé y cuando se pone en riesgo la salud de la mamá, pero yo en lo general así que esté por todas 

no”, indicó. “En lo personal creo que se debería quedar la ley sin hacerle modificaciones, hay que trabajar mejor en la 
prevención, con más cultura y mayor comunicación a las jóvenes para que se cuiden, hay muchos mecanismos, métodos 

para cuidarse”. La legisladora por el distrito de Zimapán propuso “incrementar las campañas para prevenir los embarazos 

no deseados, creo que pudiéramos enfocarnos en ese rubro y podemos ayudar a muchas mujeres a no quedar 
embarazadas con mayor comunicación, publicidad acerca de los cuidados”. Cuestionada sobre si estaba de acuerdo con 

la iniciativa presentada por la fracción panista en el Congreso que pretende preservar el derecho a la vida a través de la 
Constitución, Oropeza Olguín consideró: “las causales están ahí, no es que esté de acuerdo más con el PAN, sino que 

estoy de acuerdo en lo que está en la ley”. Según la diputada priista, ella no ha sido invitada para participar en los foros 

de análisis para discutir la iniciativa que prevé despenalizar el aborto, “en lo particular no, soy una mujer y todo lo que 
conlleve para atender a la ciudadanía puedo asistir, es muy amplio el número de opiniones; hay que ver la situación 

médica y (lo que diga) la barra de los abogados”. Hace un par de meses, la fracción del PRD propuso ante el Pleno del 
Congreso diversas modificaciones al Código Penal con las cuales pretenden que el aborto sea legal hasta las 12 semanas 

de gestación. De acuerdo con el artículo 158 del Código Penal del Estado de Hidalgo, una mujer tiene derecho a abortar 
por cuatro causas: que el embarazo sea producto de una violación, que la salud de la mujer corra peligro de muerte, que 
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a juicio de los médicos, el producto presente malformaciones congénitas y que sea resultado de una conducto culposa de 

la mujer. La iniciativa presentada por la legisladora Sandra Ordaz sólo amplia el periodo en el cual se puede realizar un 

aborto, ante lo que la priista consideró que es un primer paso para que la Interrupción Legal del Embarazo sea permitida 
por cualquier causa como en el Distrito Federal.  Claves Para saber • El artículo 155 de la Legislación actual contempla 

una pena de hasta tres años de prisión para la mujeres que incurran en el delito de aborto, además de una multa de 10 a 
40 días de salario. • Quien obligue a una mujer a abortar tendrá una pena de tres a siete años de cárcel y si existe 

violencia, el castigo aumentará a nueve años de prisión y hasta 200 días de salario. • Un médico, enfermero o pasante 

que practique un aborto, además, se le suspenderá de sus labores de tres a cinco años por violar las leyes. (Ángel 
Cabrera, página 07) 

Milenio-Que la ley se quede así, “ni le muevan”: Para Christian Pulido Roldán, el diputado del PVEM, el tema del 
aborto es controvertido y siempre causa polémica en diversos sectores, por lo que lo mejor sería que la ley se quede 

como está y “ya ni le muevan”.  La postura del único representante del Partido Verde Ecologista de México es “a favor de 

la vida, nuestros principios de partido son amor, justicia y libertad, por tanto, me parece que no hay mayor duda, 
estamos a favor de la vida”. Aunque también rechazó la iniciativa del PRD, señaló: “las propuestas que han llegado al 

Congreso se ha mostrado respeto para que se platiquen, se trabajen en comisiones y salga lo mejor para el estado, eso 
es su posición. “Nuestra posición es que será algo que beneficie a la sociedad y si una mayoría habla respetaremos que 

llegue a comisiones y se trabaje, nosotros estaremos muy pendientes de las discusiones”, sentenció el legislador. 

“Tenemos que decirlo, ya han dado su posicionamiento los partidos, unos subieron en contra, otros a favor, nosotros al 
estar a favor de la vida estaremos pendientes de lo que pase en las discusiones. “Para nosotros es mucho mejor el que 

se quedará así la ley, vamos, ya para que le mueven, que se quede como está, ni una ni otra, que sea como tal y listo, 
pero nosotros estamos a favor de la vida”, especificó.  Aunque de 2007 a la fecha se han practicado más de 8 mil abortos 

en hospitales y clínicas rurales de la entidad, el Tribunal Superior de Justicia sólo ha iniciado 25 procesos jurídicos contra 
mujeres que se realizaron algún legrado por causas no previstas en la ley, de las cuales cinco resultaron con sentencia 

condenatoria por hacerlo de manera provocada. De acuerdo con información de la Unidad de Transparencia 

Gubernamental, 90 por ciento de las mujeres que fueron acusadas de aborto eran solteras y pertenecían en su mayoría a 
las zonas de Pachuca, Tulancingo y Tula-Tepeji, en las cuales se concentra el mayor número de habitantes y desarrollo 

económico de la entidad. Los datos proporcionados por el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo contrastan 
con los revelados por la Secretaría de Salud estatal, la cual tiene contabilizados 8 mil 600 abortos que se han practicado 

en clínicas rurales de la entidad, principalmente a causa del rezago que persiste en zonas como la Otomí-Tepehua, 

Huasteca y Sierra.  (Ángel Cabrera, página 07) 

Síntesis-Hoy darán los resultados de la elección: PRD: Este día se darán a conocer los resultados de las elecciones 

internas del pasado domingo para la elección de los integrantes de los máximos órganos de decisión del Partido de la 
Revolución Democrática, informó el representante del Servicio Nacional Electoral del PRD Nestor Adrián  Morales Neri.   

De acuerdo con el funcionario, las normas electorales y las internas de su partido les dan un plazo de 72 horas, después 

de celebrados los comicios para realizar el escrutinio de las urnas, realizar el conteo de las boletas y finalmente dar a 
conocer el resultado de la votación, así como los nombres de los integrantes de las planillas ganadoras. Tras manifestar 

que fue una jornada electoral sin incidente y  con la instalación del cien por ciento de las urnas donde hubo  mucha 
afluencia de militantes en la que participaron, entre 20 m 25 mil perredistas, Morales Neri, manifestó que  este día se 

tendrán que dar a conocer los resultados finales de esta jornada electoral interna.   “Antes no fue posible dar a conocer 

algunos resultados preliminares debido a que hasta la tarde de ayer faltaba concentrar en la sede estatal del PRD algunas 
de las urnas ya que hay lugares apartados que les lleva tiempo trasladar  los paquetes hasta Pachuca, donde todo se 

encuentra listo para realizar el escrutinio y así poder saber cuáles fueron las planillas  que alcanzaron el triunfo en estos 
comicios”. Por su parte el dirigente estatal del Partido del Sol Azteca en el estado Pedro Porras Pérez, tras asegurar que 

la del domingo fue una jornada interna ejemplar en la que se cumplió con las metas hizo un llamado a quienes se han 

inconformado para que todo aquello que consideran anómalo lo remitan a las instancias  legales internas a fin de evitar 
situaciones que pongan en entredicho la actuación de su partido en los comicios internos. “Desde luego que hay  y habrá 

señalamientos tanto de militantes como de algunos otros y ante eso en primer lugar les decimos que quien acusa tiene 
que probarlo y seguramente seguirán los señalamientos de los compañeros que no  cumplieron con sus metas y que 

creían que iban a ganar espacios a consejeros o delegados y que al no cumplir sus objetivos no les queda más que hacer 
señalamientos, por eso los convoco a  que acudan a las instancias internas ya que no deja una buena imagen que lo 

digan a través de los medios” . (Jaime Arenalde, página 04) 
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Síntesis-PAN no permitirá a Fili Hernández tomar cargo: Amagan el candidato del PAN a la Presidencia municipal 

de Mineral de la Reforma Luís Baños y seguidores que ni dejaran tomar posesión a Filiberto Hernández Monzalvo, como 

nuevo alcalde de Pachuquilla, al considerar que llega al cargo de forma fraudulenta y con la ayuda de los magistrados de 
los tribunales estatales y federales. Después de las manifestaciones de inconformidad en la sede del Instituto Estatal 

Electoral en la capital del estado, el abanderado de Acción Nacional manifestó que habitantes de Mineral de la Reforma le 
han manifestado su apoyo  para evitar que el 16 de octubre se concrete lo que consideran  el robo de un triunfo en las 

urnas. En ese sentido Luís Baños, manifestó que ante la actuación de los tribunales y la forma de loa magistrados no 

dejan a la población otra alternativa que actuar de otra manera y una de ellas será el manifestarse el día de la toma de 
posesión del priista para evitar que tanto el PRI como las  instancias electorales y los tribunales cumplan su cometido y 

que ello quede como antecedente de que la población está cansada de este tipo de atropellos. “No vamos a permitir que 
Filiberto Hernández, tome protesta, porque sí las instancias electorales no escuchan nuestras demandas y analizan a 

fondo el caso eso es algo de lo que tendremos que hacer, porque de llegar ese día y mantengan los tribunales su postura 

vamos a estar en el lugar en una marcha pacífica  donde se rendirá protesta y lo evitaremos”. De igual manera manifestó 
que de ser necesario estarán en plantón permanente en el sitio donde se tenga pensado llevar a cabo la toma de 

posesión para evitar que se pueda celebrar el evento y de esa manera demostrar a las autoridades, principalmente las 
electorales y los tribunales que los población está cansada de ese tipo de actitudes de abuso entre  algunos partidos 

políticos y los magistrados que toman decisiones parciales. Así también los seguidores del Luís Baños, manifestaron que 
se tiene previsto también realizar movilizaciones, plantones y marchas  no solamente  ante la sede del IEE sino también 

en la cabecera municipal de Mineral de la Reforma y que estas culminarán hasta que sean escuchadas, atendidas y 

resueltas sus demandas de justicia. (Jaime Arenalde, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Culmina romance de PAN y PRD por aborto: Luego de ocho meses de iniciada la Legislatura, en el 

Congreso Local apenas se dio el primer debate entre bancadas con el tema del aborto: el PRD propone despenalizarlo 

hasta las 12 semanas como en el Distrito Federal; el PAN propuso elevar a rango constitucional el derecho a la vida. 
Aunque tanto el Partido de la Revolución Democrática y Acción Nacional llegaron por la misma alianza al Congreso 

(Hidalgo nos Une) ahora el blanquiazul tratará de impedir que se logré despenalizar el aborto en la entidad.  De acuerdo 
con la iniciativa panista, “la ciencia ha avanzado al respecto, y ahí se define que el comienzo del embarazo se da con la 

fecundación, entendiendo esta última como la fertilización del óvulo por el espermatozoide”. Además, “en la Legislación 
Civil de Hidalgo, específicamente el artículo 22, establece que la capacidad jurídica de las personas se adquiere por el 

nacimiento y se pierde por la muerte, pero desde el momento en que el individuo es fecundado, entra bajo la protección 

de la ley y se le tiene por nacido para los efectos del Código”. La esencia de la iniciativa de Acción Nacional está basada 
en el supuesto derecho a la vida desde el momento de la concepción a través de estos argumentos: “en México se 

protege la vida, esta prohibida la pena de muerte, existe garantía de audiencia y todo mundo merece un juicio antes de 
ser condenado”. Por esos motivos propusieron “elevar a rango Constitucional en nuestro Estado, el derecho a la vida de 

las personas físicas, para que sean protegidas desde el momento de su fecundación, en atención a su notoria 

vulnerabilidad, y a la pertenencia del no nacido a la especie humana”. Las dos iniciativas se contraponen por lo cual se 
prevé que exista una discusión y un debate entre las fracciones del PRD -que defiende la libre elección de las mujeres 

para realizarse una Interrupción Legal del Embarazo- y PAN que ha propuesto elevar a rango Constitucional la protección 
de la vida desde la concepción. De aprobarse la iniciativa propuesta por la legisladora Yolanda Tellería Beltrán, la idea de 

despenalizar el aborto estaría lejos de llevarse a cabo porque el nuevo ordenamiento legal contemplaría que “todo 

individuo, incluyendo al fecundado, tiene derecho a ser oído y vencido en un juicio, es decir, tiene derecho a vivir y a 
contar con las mismas oportunidades que los ya nacidos”. Además de la propuesta, Hidalgo es todavía de las entidades 

que castiga con dos meses a tres años de prisión a las mujeres que aborten por evitar la exclusión social o la pobreza 
extrema, de acuerdo con el artículo 157 del Código Penal de la entidad, “a la mujer que se le produce un aborto para 

evitar una exclusión social o por extrema pobreza se le impondrá pena de prisión de tres meses a dos años”.  Según la 
diputada perredista, Sandra Ordaz, quien es impulsora de la reforma para despenalizar el aborto, en Hidalgo, la pobreza 

extrema es una de las principales causas de la interrupción ilegal del embarazo y las mujeres por no contar con el acceso 

a servicios de salud son criminalizadas. Es por eso que pidió que antes de que se discutan las iniciativas tanto del PRD 
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como del PAN se tome en cuenta la opinión de expertos en el tema, organizaciones civiles y una consulta pública a la 

sociedad hidalguense. Las cifras••• La nula educación sexual, las pocas políticas públicas en materia de reproducción, el 

escaso acceso a servicios de salud, las conductas machistas, así como la pobreza y marginación son causas por las cuales 
en los centros de salud comunitarios ubicados en las regiones hidalguenses de la Sierra, Huasteca y Valle del Mezquital 

se han practicado seis mil 835 abortos en cuatro años, además de dos mil 341 en los hospitales de la entidad. La 
Secretaría de Salud de Hidalgo revela los municipios en los cuales el sector ha tenido que practicar abortos por las causas 

que la Ley permite; de hecho, reportan que en los centros comunitarios, desde 2007, se han practicado 45 abortos a 

niñas de entre 10 y 14 años de edad, y en hospitales 25 interrupciones de embarazo en menores de 15 años. Además, la 
cifra más alta de abortos, en su mayoría por una mala atención durante el embarazo, corresponde a las mujeres de entre 

20 y 24 años con mil 827, le sigue el rango de edad entre 15 y 19 años con mil 395 interrupciones del embarazo, luego 
de 25 a 29 años con mil 376 abortos. Y la estadística se completa con mil 747 a mujeres de entre 30 y 54 años. (Ángel 

Cabrera, página 06) 

Criterio-Hidalgo paga deudas en especie a la CFE: Para saldar la deuda histórica por consumo de energía eléctrica 
de 46 municipios y ocho organismos operadores de agua, autoridades del gobierno de Hidalgo establecieron un convenio 

con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para liquidar el adeudo mediante pagos en especie a través de bienes 
inmuebles. En un acto encabezado por el gobernador Francisco Olvera Ruiz y donde estuvo presente el director general 

de CFE, Antonio Vivanco Casamadrid, se explicó que el adeudo de los ayuntamientos hidalguenses es por un monto de 

252 millones de pesos. Para liquidar el adeudo, la autoridad estatal hará entrega de 25 inmuebles para la instalación de 
infraestructura de la CFE en la entidad, ubicados principalmente en 11 municipios, en un plazo de 12 meses. Al respecto, 

el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, apuntó que de esta manera se regularizarán las cuentas de los 
municipios sin afectar las finanzas de la entidad. Observó que los inmuebles que se entregarán seguirán teniendo una 

utilidad pública, dado que observó que los mismos estarán destinados a atender a usuarios y público en general, a 
quienes brinda servicio la CFE. Añadió que se busca detonar el progreso de las regiones para hacerlas más competitivas, 

desde las cuales se generen las condiciones necesarias de desarrollo en beneficio directo de la población hidalguense. Por 

su parte, el director general de la CFE también estableció el convenio denominado “Luz Plena”, que tiene el objetivo de 
proporcionar los servicios de electrificación a 21 comunidades del estado con más de cien habitantes, principalmente 

otomíes, con lo que se beneficiarán más de 4 mil 500 hidalguenses. Durante la estancia de trabajo del director de la CFE, 
además inauguró la subestación Valle de Tulancingo; que tuvo una inversión de 56.24 millones de pesos y será el punto 

de partida para la generación de empleos, el establecimiento de industrias y representa una oportunidad de planeación 

en el desarrollo en la región. Con esta obra, se explicó, se ampliará la capacidad energética de la zona hasta en 66 por 
ciento para la próxima década, en beneficio de siete comunidades. Posteriormente, en la capital hidalguense, Francisco 

Olvera y Antonio Vivanco entregaron las nuevas oficinas del Centro de Atención a Clientes y el Cfeauto Cubitos.  
(Emmanuel Rincón, página) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Paro de labores en la obra de la refinería Bicentenario: Obreros asignados a la construcción de la barda 

perimetral de lo que será la nueva refinería del Bicentenario, que impulsa la paraestatal Petróleos Mexicanos, realizaron 
la mañana de ayer un paro de labores en demanda de mejores prestaciones de parte de la empresa encargada de 

ejecutar el proyecto, Martínez Aguilera Construcciones Sociedad Anónima (Macsa). Los obreros se quejan de los 
raquíticos salarios que perciben como trabajadores, aparte de las condiciones de riesgo en las que trabajan, además de 

la falta de equipamiento para garantizar una mejor seguridad y desempeño en las tareas asignadas. Los cerca de 500 
trabajadores, dijeron estar cansados del acoso laboral de que han sido objeto de parte de la referida empresa. Aducen 

que en lugar de garantizar un mejor trabajo, directivos de Macsa, se han empeñado en hostigarlos laboralmente para así 

deshacerse de cualquier obligación hacia ellos como trabajadores. El paro de labores se desarrolló en la comunidad del 
Dendhó, municipio de Atitalaquia, en los límites con Tlaxcoapan. Trinidad Cruz González, portavoz de los trabajadores 

inconformes, enumeró una serie de factores de presunta represión laboral, y sobre explotación. Como ejemplo mencionó 
el reducido salario que reciben los trabajadores que calificó como injusto, dado que nos les rinde para satisfacer sus 

necesidades familiares, además de que no es equivalente a la carga de trabajo que llevan a diario. La oferta salarial 

inicial fue de mil 200 pesos, más prestaciones, pero la realidad dicen, es que reciben 903 pesos, monto que descalificó 
puesto que representa una “caridad” para él y sus compañeros. El paro de labores fue planeado luego de romper 

relaciones con la CTM por la falta de apoyo, por lo que decidieron adherirse al Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Industria del Asfalto, Emulaciones Asfálticas, Aceites, Transporte, Bancos de Materiales para Construcción, Similares y 

Conexos de la Republica Mexicana.  Versión oficial ••• El secretario de Gobierno del estado, Fernando Moctezuma 
Pereda, afirmó que detrás de las protestas que detuvieron la obra de la barda perimetral de la refinería Bicentenario 
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están personas ajenas al estado que manipulan a la gente de la región para obtener un beneficio personal.  “Más que 

paro, parece que hay una persona ajena al estado, una persona que va a todos los eventos de Pemex en el país 

buscando que le den obra pública, y obviamente provoca en los vecinos que se involucren para que salga beneficiado, lo 
estamos identificando plenamente, no es de la región, no ha participado en concursos, parece que ese es su modus 
vivendi, eso es lo que hasta ahora tenemos detectado”, refirió. El secretario informó que en las protestas fueron 
detenidas 23 personas, algunas de ellas fueron consignadas por cometer hechos violatorios de la ley y afirmó que estos 

hechos no ponen en riesgo la construcción de la refinería Bicentenario. (Ramsés Salanueva, página 13) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Cordero se mofa de las alianzas con Elba: El aspirante a la candidatura presidencial del PAN, Ernesto 
Cordero, puso en duda las declaraciones del líder nacional del PRI, Humberto Moreira, en el sentido de que buscará una 

alianza con el Partido Nueva Alianza (Panal) y la maestra Elba Esther Gordillo rumbo a 2012. En conferencia de prensa, 
Cordero señaló que el PAN no se alió con el Panal y aún así ganó la Presidencia en 2006, y agregó que “las alianzas de 

facto con la maestra son leyendas urbanas”. “Ahora el tema es, y me llama a la atención, cómo ante las declaraciones de 
Moreira de que ya hicieron una alianza con un actor político todo mundo le crea. ¿Quién le cree a Moreira? ¡Por favor!”. 

Al preguntarle si podría buscar una alianza de facto con Gordillo en caso de que el PAN no realice una formal con el 

Panal, señaló:“Esas alianzas de facto son también leyendas urbanas, las alianzas se ven reflejadas en un papel, de 
acuerdo con la ley electoral y todo lo que eso implica.” Cordero añadió: “Si mal no recuerdo, en 2006 el PAN fue solo, no 

tuvo alianza con el Panal y ganamos. Yo diría que no tenemos tema en ir solos; hemos demostrado que podemos ganar 
así y lo vamos a volver a hacer, si fuera el caso”. Dijo estar tranquilo en el tema de las alianzas y señaló que acatará las 

decisiones que tome el PAN al respecto, incluida la posibilidad de que se una con Nueva Alianza. “Es un tema que tiene 

que tratar el PAN, el Comité Ejecutivo Nacional, y los aspirantes tenemos que respetar pues las posibilidades que puedan 
darse con las distintas fuerzas políticas, incluida Nueva Alianza. Hay que ser muy respetuosos”. Además, sostuvo, “todo 

mundo está en libertad de construir los proyectos políticos y juntarse y aliarse con quien comparta sus ideales y sus 
principios. Supongo que el Partido Acción Nacional también está en la misma búsqueda, habrá que esperar”. Apoyará 

campaña de Cocoa El ex secretario de Hacienda anunció este martes que modificará su agenda de las próximas 
semanas para concentrarse en apoyar la candidatura de Luisa María Calderón a la gubernatura de Michoacán, donde, 

dijo, “iré con la misma seguridad con la que hasta este momento cuento”. Explicó que su apoyo consistirá en realizar 

visitas a domicilios, volanteo, conferencias, “llamando la atención a los medios de lo importante que es un cambio 
democrático en Michoacán, lo importante que es tener un gobierno ordenado y responsable. Estaremos contribuyendo y 

ayudando en la medida de nuestras posibilidades a que esto suceda. Este equipo va como un militante más de Acción 
Nacional, a construir y a contribuir a que la entidad pueda tener un buen gobierno”.  Insistió en que Marcelo Ebrard sería 

bienvenido para sumarse a su proyecto y dijo que el jefe de Gobierno del Distrito Federal , a quien tiene “un gran 

respeto”, cuenta con “muchos méritos y muchas virtudes”. “Los proyectos rumbo a la Presidencia deben ser incluyentes y 
considerar todos los puntos de vista posibles para tener la mejor representación de la riqueza ideológica del país”, precisó 

el aspirante presidencial de Acción Nacional. Claves-Lo que dijo Calderón El presidente Felipe Calderón dijo el pasado 
7 de Julio que dialogó con Elba Esther Gordillo previo a las elecciones de 2006 para hacer un pacto por la educación e 

impulsar reformas estructurales, como la del ISSSTE, y explicó que a cambio él respetaría posiciones o perfiles que le 

habían sido reconocidos o negociados desde la administración anterior.  • El Presidente argumentó que es impensable 
cambiar el impasse en la educación nacional sin la contribución de los maestros, la organización sindical más poderosa de 

América Latina. • A su vez, Gordillo reveló el 29 de julio que pactó un “acuerdo político” previo a la elección de 2006 con 
Calderón. Dijo que no eran para satisfacer sus ambiciones personales ni de su gremio, sino para que aquellos que 

trabajaban en Nueva Alianza tuvieran un espacio político. Señaló que no lo dio a conocer antes porque nadie se lo 
preguntó. • La lideresa reveló que pactó con Calderón un proyecto por la educación, la entrada de Francisco Yáñez a la 

Lotería Nacional y el apoyo magisterial para lograr la reforma del ISSSTE. Gamboa, por coalición priista con PVEM y 

Panal ••• El dirigente de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares, Emilio Gamboa Patrón, respaldó la 
alianza electoral que busca entablar el PRI con los partidos Verde Ecologista de México y Nueva Alianza para enfrentar los 

comicios federales de 2012.  De visita en Morelia para acompañar en sus actividades proselitistas a Fausto Vallejo, 
candidato del PRI a la gubernatura de Michoacán, Gamboa se refirió en particular a la alianza entre su partido y el 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), representado por el Panal, y refirió que en cualquier 

campaña el magisterio es importante.  “Siempre hay que contar con los maestros y las maestras de México… y lo que 
está haciendo mi partido, a través del Comité Ejecutivo Nacional, es tratar al mayor número de profesores que tiene el 

SNTE”, refirió el dirigente del tricolor.  En rueda de prensa, flanqueado por el candidato Fausto Vallejo, el líder de la 
CNOP indicó que se debe respetar el liderazgo de de cada uno de los gremios que conviven en el país, entre ellos el que 
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encabeza Elba Esther Gordillo.  Recordó que el magisterio siempre ha participado en los procesos electorales con el PRI, 

el cual tiene muy claro que una cosa son éstos y otra los principios y valores de la educación, de los maestros y maestras 

del país, mismos que no están sujetos a ninguna negociación o acuerdo. Gamboa dijo estar convencido de que si se 
quiere realmente transformar a México, “tenemos que modificar el sistema educativo nacional. Estoy seguro que el PRI 

en la Presidencia fortalecerá la educación”. (Daniel Venegas, página 18) 

Milenio-...Y recorta distancias con Creel y Josefina: Josefina Vázquez Mota se mantiene al frente en las 
preferencias para elegir candidato a la presidencia por el PAN, de acuerdo con la encuesta catorcenal del Gabinete de 

Comunicación Estratégica. Es seguida en segundo lugar por Santiago Creel y después Ernesto Cordero, quien subió 5 
puntos. En la pregunta a encuestados que no manifestaron preferencia política sobre ¿quién debería ser el candidato del 

PAN para las elecciones presidenciales del 2012?, Vázquez Mota aventaja con 36.5 por ciento, seguida de Creel, con 26.9 
por ciento, y Cordero, con 12.1 por ciento. Sin embargo, en las encuestas aplicadas entre personas que manifiestan su 

preferencia por Acción Nacional, la ex diputada y el ex secretario de Hacienda aumentan sus porcentajes en por lo menos 

ocho puntos porcentuales, mientras que el senador con licencia se mantiene en 26%. En la misma pregunta a 
encuestados que dijeron ser cercanos al PAN, la ex diputada obtuvo un 44.6 por ciento de preferencia, mientras que 

Creel 26.4 por ciento y Cordero 19.8 por ciento. En la encuesta aplicada sólo a quienes respondieron sentirse algo o muy 
cercanos al PAN, la panista obtuvo el 47.3 por ciento de preferencia, Creel, 26.3 por ciento y Cordero 20 por ciento. En el 

único parámetro en que Josefina no lidera, es en el de conocimiento de personajes. Creel tiene 76.8%, la diputada con 

licencia 65.3% y Cordero 53%. (redacción, página 19) 

Milenio-Priistas quieren negociar directo con los maestros: Los senadores priistas Francisco Labastida y Pedro 

Joaquín Coldwell plantearon que la negociación con el Partido Nueva Alianza para la contienda de 2012 se puede hacer 
sin Elba Esther Gordillo, directamente con las secciones de maestros, y pidieron que haya candados para evitar abusos 

como los sucedidos con Acción Nacional en 2000, cuando el Panal pidió cargos en el gobierno federal.  Consultado sobre 

la confirmación del dirigente priista, Humberto Moreira, y del aspirante presidencial Enrique Peña Nieto, de que el PRI 
buscará ir en alianza con el Panal, Labastida reafirmó su postura de que el Revolucionario Institucional tiene que buscar a 

los maestros y no tanto a la maestra. “Creo que nos quita más de lo que nos da”, advirtió el legislador respecto a 
Gordillo, pero dijo que sí se puede desmarcar a los profesores de la maestra.  Dijo que eso no es nada difícil, pues se 

habla con los líderes de las secciones, se hacen acuerdos con ellos, se habla con los maestros “y eso se logra. 

Obviamente ella intentaría que no se diera. Depende de la habilidad de cada una de las partes”.  —¿Si se puede hacer de 
lado el cacicazgo de Elba Esther?  —Por supuesto que se puede, yo no tengo ninguna duda de ello —refrendó el ex 

candidato presidencial.  —¿Y es lo que estarían negociando con el PANAL o qué sabe usted, senador?  —Yo diría más 
bien con las secciones. Déjenme decírselos de esta manera: una negociación de este tipo se puede hacer. No me 

pregunte cómo se hace y no me diga que le enseñe las cartas, pero se puede —dijo, sin detallar más.  Respecto a si el 
PRI debería poner candados a la alianza con el Panal para evitar abusos como los observados en 2000 cuando dicho 

partido demandó cargos en la administración pública, como la dirección del ISSSTE, el senador Pedro Joaquín Coldwell 

aconsejó: “Creo que lo mejor es, si se pacta esta coalición, hacerla de cara a la sociedad y darle toda la transparencia 
posible, para evitar situaciones de esta naturaleza”.  El ex gobernador quintanarroense opinó que los problemas de la 

educación en México son muy complejos como para depositar todas las culpas en una sola persona y los cambios que 
requiere con urgencia ese sector tienen que hacerse con la participación del propio magisterio, pero además sería una 

alianza global, no con una sola persona, sino con los maestros. (Angélica Mercado, página 19) 

Milenio-Confía el PVEM en que el PRI no les “juegue chueco”: El senador del PVEM Arturo Escobar confirmó que 
ya hay conversaciones formales con el PRI para concretar una alianza electoral en 2012 que esté lista antes del 15 de 

noviembre, a fin de registrarla en el IFE, y confió en que el Revolucionario Institucional no les “jugará chueco” para 

beneficiar al Partido Nueva Alianza, al que dio la bienvenida.  En entrevista, Escobar señaló que esta semana se volverán 
a reunir los equipos jurídicos y políticos para avanzar en las negociaciones, al aseverar que no se ha entrado al detalle de 

cuántos diputados y senadores les corresponderían en esta coalición. “Ya estamos en pláticas con el PRI; espero que 
avancen con mayor dinamismo a efecto de que a más tardar el 15 de noviembre estemos en condiciones de presentar el 

convenio de coalición ante el IFE”, detalló.  Indicó que el Verde Ecologista no tiene objeción en que el PRI haga alianzas 
con el Panal, al señalar que todos son bienvenidos.  —¿Aunque se critique la mala imagen que tiene Elba Esther Gordillo?  

—Se está invitando al Panal, a muchos maestros, por supuesto a la maestra, a muchos sindicatos y organizaciones, 

porque de lo que se trata es de unir a la mayor cantidad de grupos y de mexicanos para poder aspirar a construir una 
mayoría y, a partir de ahí, dar la transformación que requiere el país —planteó.  Señal que no existe preocupación de que 

el PRI les pueda “jugar chueco” para privilegiar al Panal, pues hay “una gran relación” con los órganos del PRI, con sus 
consejeros y sus posibles aspirantes. (Angélica Mercado, página 20) 
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Criterio-División del PRI atrapó reforma política: Corral: La división del PRI entre la postura de Manlio Fabio 

Beltrones y Enrique Peña Nieto fue lo que impidió que la reforma política pudiera contener la reelección legislativa y otros 

temas que exigían las organizaciones civiles, acusó el diputado panista Javier Corral. En el posicionamiento de su partido 
durante el debate de la reforma política, Corral aseguró que el proyecto que se va a votarían ayer en la Cámara de 

Diputados está incompleto y no es lo que se merece el país. “En la Cámara de Diputados, a la reforma política la atrapó 
la mezquindad de una guerra intestina entre legisladores de un mismo partido, entre los senadores del PRI, encabezados 

por Manlio Fabio Beltrones, y los diputados del PRI encabezados por Enrique Peña Nieto”, aseguró el diputado panista. 

“La atrapó la disputa electoral de dos visiones que al interior de ese partido están debatiendo si regresan al pasado o 
avanzan al futuro con nuevos mecanismos de modernidad política”. El legislador blanquiazul advirtió que no permitirán 

que se quiera incluir, como lo propuso el ex gobernador mexiquense, una cláusula de gobernabilidad para que puedan 
existir mayorías absolutas en el Congreso. Además, dijo que durante el debate en lo particular insistirán en incluir la 

figura de la reelección legislativa, pues ha sido una exigencia de decenas de organizaciones no gubernamentales. “No 
podemos dejar de reconocer los avances (de la reforma), pero no podemos calificarla como quisiéramos: el gran avance 

democrático que ha esperado la sociedad mexicana. Insistiremos en nuestras reservas, no aceptaremos una claúsula de 

gobernabilidad, ni de 30 ni de ningún porcentaje”, advirtió. “Vamos a votar contra cualquier cláusula de gobernabilidad 
como principio de nuestra posición política y no caeremos en la trampa de ir a la consulta pública en materia de 

reelección legislativa”. Corral lanzó el reto a los priistas de discutir en la sesión de ayer la reducción del Congreso como lo 
propuso Enrique Peña Nieto, quien planteó eliminar cien diputados plurinominales. “Si realmente están dispuestos a 

tomarle la palabra, hoy mismo, a Enrique Peña Nieto, que dice que quiere modificar cien diputados menos en la Cámara, 

presentemos ahora la iniciativa y vayamos al debate y aprobemos esa reforma”, exigió. PAN CORREGIRÁ 
MODIFICACIONES La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado, cuyos votos son indispensables para 

aprobar cualquier modificación constitucional, anunció que corregirá la plana a la Cámara de Diputados, si la mayoría 
priista insiste en mutilar la reforma política del Senado. En conferencia de prensa, el coordinador de los senadores 

panistas, José González Morfín, adelantó que cuando la minuta regrese a la Cámara de Senadores, insistirán en retomar 
la reforma integral, que incluye la reelección legislativa. “Queremos rescatar los temas mutilados en la cámara (San 

Lázaro). Lamento lo que sucede, no estamos de acuerdo, esperaremos el regreso de la minuta y es cuando tendremos 

que dar nuestro punto de vista de lo que ha sido mutilado para ver qué podemos hacer”, expresó. “La Cámara de 
Senadores sí tiene la posibilidad de volver a retomar la reforma integral e insistir en todos los temas que se haya 

mutilado allá”. Sin embargo, el también presidente de la Mesa Directiva reconoció que será necesario renegociar el tema 
con las fuerzas políticas representadas en el Senado para determinar qué temas pueden ser rescatados. “La minuta viene 

de regreso y creo que el Senado puede retomar su propuesta original, esto requerirá de un nuevo acuerdo y de un nuevo 

arreglo entre las bancadas, hay condiciones para los acuerdos”, afirmó. Por otro lado, González Morfín se refirió a la 
propuesta planteada por el aspirante presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto, para 

que se reduzca el tamaño del Congreso. El panista reiteró que han sido los legisladores del tricolor quienes se han 
opuesto a que se concrete esa reforma. DEBATE EN SAN LÁZARO La Cámara de Diputados ya discutía, en lo que se 

esperaba fuese una larga sesión, la reforma política que fue aprobada en el Senado y cuyo contenido fue reducido en las 

comisiones de trabajo en San Lázaro. En comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Gobernación, el debate entre 
los partidos duró 16 horas. Ayer se preveía que nuevamente hubiese un largo proceso de discusión para sacar adelante 

las diversas reformas constitucionales, que requieren las dos terceras partes de los legisladores presentes en el pleno. El 
tema de la reelección consecutiva de alcaldes y legisladores fue eliminado por el PRI, PVEM y Panal, mientras que PAN, 

PRD y PT impulsaron que el tema fuera incorporado. Por eso se esperaba que se insistiera en su inclusión en la sesión de 
ayer. Un tema donde no hay acuerdo es sobre un artículo transitorio que propuso la bancada tricolor para que la 

reelección consecutiva sea el primer tema de una consulta popular, que se efectuaría hasta después de la elección de 

2012. Los partidos están de acuerdo en sacar adelante los temas de candidaturas ciudadanas, las iniciativas ciudadanas y 
la consulta popular, entre otros. (redacción, página) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-La Historia en Breve… 

El PRI, aunque se vista de seda, dinosaurio se queda: El PRI madrugó ayer con un desplegado para hacer creer 

que la reforma política que se aprobaría por la tarde y noche en la Cámara de Diputados era obra suya. Marcó con un SÍ 
estas propuestas: • Candidaturas independientes sin restricciones • Iniciativa ciudadana • Consulta popular • Reelección 

legislativa, a consulta popular • Ratificación de comisionados de órganos reguladores del Estado • Iniciativa preferente • 
Integración de la Asamblea Legislativa del DF • Sustitución del presidente de la República en casos de falta absoluta • 
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Toma de protesta del presidente de la República ante el presidente de la Suprema Corte de Justicia Si de un ejercicio de 

honestidad se tratara, el PRI debió haber marcado con un NO al menos estas otras propuestas, que rechazó: • 

Reelección consecutiva de legisladores • Reelección consecutiva de presidentes municipales • Reducir en 100 el número 
de diputados • Reducir en 32 el número de senadores • Revocación de mandato • Subir a 4 por ciento el mínimo de los 

votos para que un partido conserve su registro • Reconducción presupuestal por parte del Poder Ejecutivo • Facultar a la 
Suprema Corte de Justicia para promover iniciativas de ley “Que quede claro que todo eso se lo quitó el PRI”, nos dijo el 

secretario de Acción de Gobierno del PAN, Juan Molinar. “La reforma política está mocha por el PRI. Porque el PRI, 

aunque se vista de seda, dinosaurio se queda”. Difícil rebatirlo, porque, en efecto, nos quedamos con una reforma 
política mocha. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Coahuila, el otro cochinero: El legislador panista por el estado de Coahuila Guillermo Anaya logró ayer una gran 

victoria en el Senado al sacar un punto de acuerdo, sin que el PRI hiciera una gran defensa, sobre el endeudamiento de 
240 a 33 mil millones de pesos durante los cinco años de gestión de Humberto Moreira. El también ex candidato al 

gobierno de esa entidad en las elecciones de julio, fue derrotado por Rubén Moreira, hermano del gobernador con 
licencia, subió el tema al pleno, convencido de que la bancada del PRI lo impediría, pero enorme fue su sorpresa cuando 

vio que lo dejaban correr sin mucho empeño en su defensa. Y en ese escenario, Anaya logró sacar dicho punto de 

acuerdo en el que solicita a la PGR que informe si ejerció en tiempo y forma una acción de inconstitucionalidad sobre 
dicho endeudamiento y la violación de la norma constitucional, y la exhorta para que investigue y consigne a todos los 

responsables de la contratación de esos créditos, un paquete por cinco mil 400 millones de pesos con documentos 
falsificados y alterados y otro por tres mil 400 millones de pesos, con decretos apócrifos del Congreso de Coahuila y, por 

tanto, sin su autorización. Plantea que la Procuraduría Fiscal de la Federación investigue y audite los 34 mil 867 millones 

de pesos que el gobierno de Coahuila, a cargo del interino Jorge Gómez Torres asumió como deuda heredada del estado, 
y solicita a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores informe sobre las investigaciones, si es que las ha hecho, en torno 

a las irregularidades en los créditos apócrifos y si ha aplicado alguna sanción a los bancos que los autorizaron con 
documentos falsificados y sin autorización de Hacienda. Me podrán decir que los puntos de acuerdo del Senado son como 

las llamadas a misa, y lo son. Pero aquí lo importante es cómo el PRI lo dejó pasar y cómo dicho acuerdo influirá en las 
instancias que llevan la investigación: PGR y Procuraduría Fiscal de la Federación. Retales 1. PLAZOS. La PGR está por 

terminar la averiguación por la denuncia que presentó la Procuraduría Fiscal sobre los créditos bancarios con documentos 

falsificados. En unos días comenzará a citar a los involucrados. En la lista están Humberto Moreira y su ex secretario del 
SAT estatal Javier Villarreal; 2. AMLO. Ernesto Cordero lamentó ayer que Josefina Vázquez Mota no esté interesada en 

debatir con él y Santiago Creel, en pos de la candidatura presidencial del PAN. Comentó que lo mismo hizo hace seis 
años López Obrador, y que así le fue; y 3. ALEMÁN. Gran capacidad de convocatoria la de Miguel Alemán Velasco con su 

Cumbre de Negocios en la que reunió en Querétaro a personajes de las finanzas, la política y el gobierno, hasta el 

presidente Calderón. Está por decidir la sede de su décima edición. Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín 
López Doriga, página 02) 

Milenio-En pocas palabras… 

Xóchitl y sus verdades a medias: La ex candidata de oposición Xóchitl Gálvez protagonizó ayer un intercambio de 

declaraciones con el presidente del IEE, Daniel Jiménez, por el asunto del municipio de Mineral de la Reforma donde los 
tribunales le dieron garrote al PAN, como se dice en el argot de los abogados. Sin duda está en su derecho de 

manifestarse porque además, estaba en juego una posición importante, y lamentablemente para los panistas, el PRI les 

ganó en la mesa lo que no pudo en las urnas. El problema es que la responsabilidad es compartida. Los representantes 
de los partidos políticos se olvidaron el día de la elección, de inconformarse con la designación del funcionario de la 

casilla en disputa. Las 3 coaliciones que participaron en el proceso contaban con 2 representantes cada una ante esa 
mesa directiva, además de un representante general, dando un total de 9 representantes que bien pudieron haber 

detectado esa anomalía a tiempo. En política como en la vida misma se vale equivocarse, lo que no se vale es mentir. 
Durante el proceso interno de selección de candidatos de la coalición “Hidalgo nos Une”, la señora Gálvez ha presentado 

una serie de recursos donde trató de sorprender a las autoridades. Durante la interna presentó ante el IEE un escrito 

acusando inequidad en el uso de los medios de comunicación estatales entre ella y el precandidato José Guadarrama. 
Luego ante la sala superior del TEPJF denunció de nueva cuenta inequidad pero con el entonces candidato Francisco 

Olvera. Ahí afirmaba que con anterioridad había presentado una queja ante el IEE, pero los señalados eran en diferentes 
procesos de tal suerte que el Tribunal solicita al instituto el citado escrito y se dan cuenta de la “confusión”. Por otra 
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parte, de 17 recursos que presentó solamente uno procedió y fue el referente al retiro de propaganda electoral en 

puentes peatonales de Pachuca de Francisco Olvera.  Otro caso fue el que Xóchitl difundió donde decía que el dictamen 

presentado por la Comisión de Auditoría y Fiscalización del IEE sobre los gastos de campaña de Olvera, contenía firmas 
apócrifas del presidente de la Comisión, Carlos Francisco Herrera Arriaga. El hecho fue desmentido por el propio contador 

Herrera Arriaga. En el mejor de los casos, la señora dice verdades a medias, que para efectos prácticos son mentiras.  
(Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que los legisladores de PAN y PRD no querían darle el “triunfo” de una reforma política incompleta al PRI en la Cámara 

de Diputados. 

Para ello, y cada uno por su parte, tocaron base con los senadores del PRI con la idea de devolver la reforma original 

(que incluía la reelección legislativa y la reconducción presupuestal, entre otros muchos puntos omitidos) a esa Cámara. 

Pero lo que obtuvieron fue un no contundente y un mensaje: “No desaprovechen todo lo que ya se ganó”. 

Que entre los compromisos que suspendió Ernesto Cordero para apoyar la campaña de Luisa María Calderón las 

próximas semanas en Michoacán, se encuentra un viaje a Estados Unidos. 

Allá, el precandidato iba a reunirse con académicos e investigadores, funcionarios de organismos multinacionales, 

representantes del sector financiero y migrantes de Dallas, Chicago y Nueva York. 

Pero ahora que, según la encuesta del Gabinete de Comunicación Estratégica, tiene a tiro de piedra a Santiago Creel 

en el segundo lugar de las preferencias, Cordero seguramente consideró que es mejor quedarse en México. 

Que vaya golazo le metió Enrique Peña Nieto a la jerarquía del PRD. 

Sin que nadie lo sospechara, Peña Nieto llegó antes al lugar donde los perredistas se reunirían con el ex presidente de 

Brasil Luiz Inácio Lula da Silva. Y platicó largo con él y se tomó la foto. 

Menudo coraje hizo pasar al presidente y la secretaria general del PRD, Jesús Zambrano y Dolores Padierna, que 
pensaban que Lula era de ellos. 

Que, con el mayor de los sigilos, el PRI está trabajando con políticos independientes, o de otros partidos, para que 
acepten ser sus candidatos a jefaturas delegacionales en el DF. 

El priismo capitalino estaría pensando en los diputados panistas locales Juan Carlos Zárraga, para la Gustavo A. 
Madero, y Lía Limón, para Miguel Hidalgo. 

Otra personalidad sería la ex perredista Ruth Zavaleta para Venustiano Carranza. 

Que los funcionarios de Hacienda, encabezados por el subsecretario José Antonio González, que acudieron al Senado 
por la discusión de la Ley de Ingresos, se dieron vuelo criticando lo mal que quedó la nueva sede, particularmente la 

lentitud de los elevadores y la mala señalización en los estacionamientos. 

“¿Para esto pidieron tanto dinero?”, fue el comentario generalizado. 

(redacción, página 04) 
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Crónica-Balcón Político… 

Vuelve la aguerrida Xóchitl Gálvez: El jueves por la noche, vía telefónica, la ex candidata al gobierno estatal por la 
coalición Hidalgo nos une, anunció que será senadora de la república y desde esa trinchera promoverá los gobiernos de 

coalición, declaración que esta semana amplía la revista emeequis. Pero también advirtió que estaría este martes en 

Pachuca, para protestar por las irregularidades que, a su juicio, se cometieron durante la elección del pasado 3 de julio, 
particularmente en el municipio de Mineral de la Reforma, para quitarle el triunfo al candidato de la coalición Hidalgo nos 
une, Luis Enrique Baños Gómez, y dársela al abanderado de la alianza Juntos por Hidalgo, Filiberto Hernández Monzalvo. 
Cumplió Gálvez Ruiz y encabezó las airadas protestas de vecinos del municipio conurbado a la capital del estado, que no 

se cansaron de lanzar consignas contra el presidente del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Daniel Rolando Jiménez Rojo. 
Es más, lo encaró y le pidió que renuncie, además de pedir a otros consejeros que se haga una profunda revisión a los 

esquemas operativos del IEEH, ante las irregularidades que se cometen en cada proceso electoral. En Mineral de la 

Reforma, así como hay versiones de que hubo fraude en contra de Baños Gómez, también hay otras que lo señalan de 
haber recibido 179 millones de pesos para dejarse ganar la alcaldía, hoy en manos del PRI. Al margen de acusaciones, 

aclaraciones e investigaciones, el hecho es que Gálvez Ruiz, para dolor de varios priistas, está de vuelta con ganas de 
hacer ruido.  (Carlos Camacho, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

*POR ESO LOS ALACRANES NO TIENEN ALAS Es una frase sabia que ilustra a las mil maravillas porque no se dan 

determinados hechos o porque determinadas personas no alcanzan lo que siempre buscan, en el entendido de que con 

ese logro serían una verdadera desgracia para la sociedad. En la lucha por el poder es lo mismo. La ciudadanía 
generalmente actúa con sabiduría y les niega el poder a gentes que lo buscan hasta con desesperación porque si lo 

tuvieran serían un verdadero desastre con el ejercicio del mismo. El poder es una posibilidad que exige de quien lo tiene  
una serie de cualidades que no son fáciles de tener. En una primera reflexión debemos aceptar que el poder público 

nacido de la voluntad ciudadana es para servir a esa gente que decidió llevar a una persona al poder, entendido este 
como un encargo popular para servir con honradez a los ciudadanos. Visto así el asunto, el poder no es para venganzas o 

poses mesiánicas. Todo esto porque no hace mucho que acabamos un proceso electoral en el que hubo un ganador y 

una perdedora. Quien ganó ejerce ya el poder con el apoyo de la ciudadanía que ve un trabajo responsable. Quien perdió 
no acaba de aceptar que el poder se lo negaron los hidalguenses, que no llegará al cuarto piso de palacio de gobierno 

por más berrinches que haga. Lo que no se vale es que desde la frustración o desde el mesianismo  quiera ahora 
encabezar protestas contra la legalidad, contra las instituciones que nos dan camino para estar en paz y tranquilidad. Eso 

pasó ayer cuando en el Instituto Estatal Electoral la ex candidata llegó para acusar, calificar, ofender y lucirse como 

justiciera ante sus seguidores que lo mismo que ella protestaban por una situación de la que ellos mismos son autores 
por irresponsables. Se enfrentó con el presidente del IEE DANIEL ROLANDO JIMÉNEZ ROJO a quien acusó de mala 

actuación. Cuando JIMÉNEZ ROJO contestó que la responsabilidad era de todos los partidos y que él no mentía como la 
señora lo hizo ante el IEE y ante tribunales federales, la cosa cambió. No pudo aclaras las cosas. Como que tenía razón el 

presidente del IEE, porque las acusaciones por inequidad en medios de comunicación se le enredaron cambiando 

nombres a su gusto. Desde luego no procedió su queja, lo mimos que la denuncia de firmas falsas en los gastos del PRI 
que al final quedo en vil mentira. Y el colmo fue el recurso para anular elecciones copiando un documento del estado de 

Sonora lo que acabó por hundir sus quejas, Quizá por ello mejor dejó el IEE porque el calificativo de mentirosa tenía 
base. *JOEL GUERRERO HOY EN MÉXICO El Secretario de Educación Pública de nuestro estado JOEL GUERRERO estará 

hoy en México para entrevistarse con el oficial mayor de la SEP nacional el licenciado Bernal para negociar 138 millones 
de pesos para que en enero del 2012 inicie actividades el politécnico en lo que fuera sede de la Politécnica Metropolitana. 

Es de hecho el inicio de CIUDAD DEL CONOCIMIENTO el gran proyecto del gobernador Olvera no sólo para Pachuca sino 

para todo el estado.  En el Politécnico se podrán cursar las carreras de Aduanas y Aeronáutica,   Logística y Transporte 
entre otras. Es como la primera piedra de una gran obra que con el tiempo le dará históricamente su calificación  al 

gobierno de Olvera.  (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

¿Cuántos regresarán al PRI?: El primer encuentro entre el gobernador Francisco Olvera Ruiz y los presidentes 
municipales electos, dejó una serie de interesantes señales de lo que serán los 4 años 7 meses para las administraciones 

municipales que iniciarán su gestión el 16 de enero de 2012, en su relación política e institucional con el gobierno del 

estado. Al inicio y final de la inauguración de la Jornada de Capacitación, muchas cosas se escucharon en los pasillos del 
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hotel Holliday Inn, donde tuvo lugar la ceremonia, sobre qué actitudes asumirán los alcaldes surgidos de los partidos 

políticos opositores al régimen priista estatal. Aún con seis municipalidades por definirse en el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF), existen casos concretos de priistas que al encontrar cerrada la posibilidad en el 
Revolucionario Institucional, aceptaron ofertas de otros institutos políticos mediante los cuales alcanzaron el triunfo. 

Superada la efervescencia y al observar la realidad y el panorama político nacional que dibuja un potencial triunfo para el 
PRI en el 2012, estos alcaldes están en un procesos de reflexión y evalúan la posibilidad de regresar a la querencia; 

aunque no de manera abierta, buscan un acercamiento con el Ejecutivo y jefe político priista, para ofrecer su lealtad. En 

una actitud institucional y de respeto a los que están en funciones, el gobernador no se había reunido con ningún alcalde 
electo, por ello tuvo una buena cantidad de solicitudes y mensajes para que empiece a recibirlos; lo cierto es que los más 

interesados son los de partidos opositores que desean regresar al redil, a la querencia. Y serán no menos de una docena 
de los presidentes municipales que iniciarán su gestión en enero, los que no sólo trabajarán institucionalmente, sino que 

operarán a favor del PRI y de sus futuros candidatos a Presidente de la República, senadores y diputados federales.     
(Alberto Witvrum, página de internet)  

Reforma-Templo Mayor… 

LA BUENA NOTICIA para los quintanarroenses es que ya tienen senador para el próximo año. La mala es que se trata de 

Jorge Emilio González Martínez. 

AL MENOS eso es lo que le anda presumiendo el ex Niño Verde a todo el que quiera escucharlo. 

CON ESO de que ya tiene amarrada la alianza con Enrique Peña Nieto, el ex dirigente del Partido Verde da por un hecho 
que será el compañero de fórmula del ex gobernador priista Félix González Canto en la candidatura al Senado. 

QUIENES lo han visto cuentan que González Martínez inclusive se ufana de que ganará su escaño en las urnas, pues sería 

candidato de mayoría y no plurinominal como ha sido su costumbre. 

LO EXTRAÑO de todo este asunto es que si bien es harto conocido que le encanta el reventón en Cancún y tiene varias 

propiedades en el estado, hasta ahora nadie podría asegurar que cuenta con la residencia como para pretender 
representar a Quintana Roo en el Senado. 

PERO, BUENO, ¿cuándo esa tontería de las leyes ha sido problema para el Niño Verde? 

AL GRITO de "esta sí la queremos ganar", los calderonistas están echando mano de todos los trucos priistas y perredistas 
para asegurar el triunfo de Luisa María Calderón en Michoacán. 

PRIMERO, al mejor estilo lopezobradorista, "Cocoa" comenzó a repartir entre los electores su tarjeta milagrosa, esa con 
la que promete entregar desde despensas hasta bendiciones papales 

Y AHORA ya también se sabe que quien está operando como su estratega de marketing electoral es ni más ni menos que 
Gisela Rubach. 

SE TRATA de una de las consultoras favoritas del priismo que tiene en su historial, por ejemplo, haber hecho ganar ¡a 

Ulises Ruiz! 

APENAS el domingo pasado se vio en Uruapan a Rubach regañando a los dirigentes estatales por no hacer bien su 

chamba. 

A ESTE PASO a ver si Calderón Hinojosa no termina poniéndose gel en el copete. 

EL QUE ESTÁ irreconocible es el gobernador de Nuevo León. Pero no se espanten: no es que Rodrigo Medina se haya 

puesto bótox pa' mantener la sonrisa ante la crisis de inseguridad en su estado. 
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LO QUE PASÓ fue que no lo reconocieron los elementos del Estado Mayor Presidencial... ¡y le negaron el acceso a la 

Cumbre de Negocios! 

DADO QUE ayer acudió el presidente Felipe Calderón al Centro de Congresos de Querétaro, el despliegue de seguridad 

fue tan estricto que ni siquiera al gobernador priista lo dejaban pasar. 

TUVO QUE intervenir otro funcionario para aclararle a los del EMP que se trataba del mandatario de Nuevo León, para 

que, finalmente, no sin cierta desconfianza, lo dejaran pasar. 

A VER si la para la próxima alguien le dice a Medina que se cuelgue el gafete, porque por lo visto no tiene cara de 

gobernador. 

LAS PATADAS bajo la mesa panista ahora le tocaron a Josefina Vázquez Mota por andar criticando el método de selección 
de candidatos por dedazo.  

DICEN QUE resulta extraño que se queje, cuando ella misma ha sido diputada dos veces ¡por designación! Y QUE 
también los más cercanos de su grupo llegaron a la Cámara de Diputados no por las urnas, sino por dedazo, como es el 

caso de Luis Enrique Mercado, Agustín Torres, Mario Becerra y Adriana Hinojosa, por mencionar sólo a algunos. ¡Qué tal! 

(redacción, página 10) 

Criterio-El país del revés: Sé que en la entrega anterior señalé que realizaremos un estudio sobre los potenciales 
aspirantes a una diputación federal por el distrito pachuqueño pero al correo electrónico de este opinador han llegado 

numerosas sugerencias tanto calificando como descalificando aspirantes que he decidido primero compartir con ustedes 

una visión general de dichos comentarios para que la próxima semana podamos compartir los resultados del mencionado 
estudio. 

En primer lugar debo decir que hay una suerte de desencanto ciudadano respecto de la oposición, y ello es posible que 

se refrende en el estudio de opinión, pues la mayoría de las opiniones dan por descontado que el triunfo será tricolor, 
aduciendo en primer lugar la gran ventaja de Enrique Peña Nieto, priista mejor posicionado en la carrera por la 

presidencia, por sobre los aspirantes ya sea de su propio partido así como de los otros organismos políticos. 

Así de los panistas se resalta una debilidad basada en sus endebles aspirantes pues salvo Josefina Vázquez, ni Ernesto 

Cordero ni Santiago Creel parecen tenerlas todas consigo. Del lado del perredismo el destino manifiesto es la candidatura 

de AMLO a quien lo ven imponiéndose por fuerza a Marcelo Ebrard con lo cual la fractura de los grupos de izquierda 
moderada podrían apoyar ya a los panistas o a los tricolores. 

En la misma línea señalan que mientras los tricolores cuentan con numerosos y bien posicionados aspirantes, los panistas 

contarán con las mismas figuras de los últimos años, pero que hoy no parecen tener el mismo peso tales como Xóchitl 
Gálvez, Gloria Romero o Daniel Ludlow. Pocos confían en un desempeño sobresaliente salvo jugadas arriesgadas como 

postular a militantes combatientes e inteligentes a la hora de la competencia tales como Jorge Moctezuma o Rodolfo 
Chavero. 

Entre los perredistas la cosa es peor pues los escasos liderazgos sobresalientes no son pachuqueños y la idea de ver de 

nueva cuenta a José Guadarrama peleando por un lugar en las boletas les causa en su mayoría rechazo. Teresa Samperio 

y Francisco Patiño tienen un nicho muy específico de liderazgo, lo mismo que Hugo Jaciel, así que no son muy 
esperanzadores los comentarios al respecto. 

Del tricolor hay personas que pese a no ser tan vistas tienen un buen nivel de aceptación. Me sorprende que personajes 

como Julio Menchaca y Alfredo Bejos sean bien calificados; pero no así de Geraldina García quien sigue estando bajo 
críticas y ataques lo que la hace estar muy mal calificada por quienes me regalaron con sus opiniones. De la misma 

forma a Cuauhtémoc Ochoa pese a calificarlo bien lo descartan como candidato dada su extracción verde y los tricolores 
será difícil que acepten otro experimento como el de Eleazar García quien ganó por cerrado margen en la pasada elección 

municipal. Y a Miguel Escamilla, alcalde de La Reforma tampoco lo califican muy bien. 
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Y así, con este antecedente, delineados los potenciales nombres, en ocho días sabremos lo que los pachuqueños opinan, 

en este espacio. (Carlos Muñoz Moreno, página 03) 

El Reloj-La hora en punto: Bertha Xochitl Gálvez Ruiz regresó a las andadas; cuando el cronometro electoral está 

corriendo, la ex funcionaria foxista, habida de atraer los reflectores, se arropó de unos 80 panistas, para pretender 
confundir a la gente reunida en la sesión del Instituto Estatal Electoral. Durante casi media hora, los blanquiazules 

irrumpieron la sesión, para cuestionar la decisión que al finalizar la semana, tomó el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación y al estilo de la ex funcionaria de Fox rayaron en los excesos. "Tus hijos la van a pagar", amenazaron 

los panistas que liderados por Xóchitl Gálvez, que exigían enardecidos la renuncia de Daniel Jiménez Rojo, presidente del 

Instituto Estatal Electoral y de cada uno de los consejeros. "Inepto" le dijo la panista al consejero presidente, quien al 
momento le respondió que él daba la cara por sus actos y que jamás le había mentido, ni a los hidalguenses ni a las o 

autoridades federales; como quien recibe un balde de agua fría, Xóchitl no tuvo más remedio que dar la vuelta y seguir 
con su ola de ofensas. Los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, fueron claros cuando 

señalaron el 23 de febrero de este año que "tres golondrinas no hacían verano", al tiempo de rechazar las mentiras 
convertidas en una impugnación, con las que Gálvez, pretendía tirar la elección de gobernador que legalmente perdió en 

las urnas. Hoy y contra su palabra de que respetaría la decisión de las instituciones, Gálvez regresa a su escena, es decir, 

al foro del escándalo con la plena intención de mediáticamente pretender confundir a la población de Mineral de la 
Reforma. Pero, ni a la foxista, ni a Luis Baños les interesa lo que la ley claramente establece, pues desde su muy 

particular punto de vista, fueron los consejeros electorales quienes cometieron el error que derivó en los tribunales donde 
la elección fue resuelta conforme a derecho. Tanto a Gálvez, como al ex candidato panista, se les olvidó que los partidos 

son corresponsables y que ni los representantes del PAN ni del PRD, evitaron que la Ley Electoral se violara en la casilla 

725 contigua 2 de Mineral de la Reforma el pasado 3 de julio, al permitir que un extraño a la sección electoral fungiera 
como funcionario de casilla. Al PAN y al PRD, la resolución que conforme a derecho emitieron los magistrados del TRIFE 

no les gustó, por eso la impugnan, la repugnan. Y sin embargo, se olvidan de que en 2005, los magistrados del mismo 
tribunal concedieron al PRD por las mismas razones la presidencia municipal de San Bartolo Tutotepec y declararon 

perdedor al PRI, y entonces calificaron la decisión como legal y apegada a derecho. No hay más, no hay causas sociales; 
en montajes como el de este martes, sale a relucir la mentira, la confusión, el embuste; finalmente es Xóchitl Gálvez, 

herencia -política de Vicente Fox. (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: FRASE Over my dead body —"sobre mi cadáver"—, expresada contra el posible regreso 
del PRI a Los Pinos, fue atribuida en julio pasado a la jefa del Departamento de Estado estadounidense, la poderosa y 

carismática Hillary Clinton. Pero al parecer las cosas están cambiando. Washington está desplegando una estrategia de 

control de daños, con un acercamiento con el ex mandatario mexiquense Enrique Peña Nieto. El equipo de Clinton busca 
saber de primera mano si el precandidato del PRI a la Presidencia de México mantendría entre sus prioridades el combate 

al crimen organizado y la cooperación con EU. La pregunta podría ser también si la Casa Blanca mostrará mayor 
compromiso en este tema.  

EL LEGENDARIO ex presidente brasileño Luiz Inacio Lula da Silva nomás vino a alborotar el gallinero político mexicano. 

Causó conmoción en la cumbre de negocios en Querétaro, que organizó Miguel Alemán Velasco, y luego viajó al DF 

donde recibió a varios personajes en un hotel frente a la Alameda capitalina. Hasta ahí llegaron el líder nacional del PRI, 
Humberto Moreira, quien se hizo acompañar del referido Enrique Peña Nieto, lo cual, nos dicen, despertó resquemores en 

el equipo del líder senatorial príísta Manlio Fabio Beltrones, ausente en el encuentro. Lula estaba tan entusiasmado con 
los priístas que pospuso un buen rato su siguiente cita con Cuauhtémoc Cárdenas y Marcelo Ebrard, con los que 

supuestamente tiene mayores identidades ideológicas.  

EL EX GALLO AZUL va por la revancha en San Lázaro. El secretario del Trabajo, Javier Lozano, anda buscando pelea: 

envió una carta dirigida al presidente de la Comisión del Trabajo, el priísta Tereso Medina, para tratar de concertar otra 
reunión para exponer la necesidad de la reforma laboral. "Es pertinente recordar que durante la 61 Legislatura se han 

presentado 162 iniciativas de reforma a la Ley Federal del Trabajo, de las cuales 128 se encuentran en la Comisión del 
Trabajo de la Cámara de Diputados, sin ninguna de ellas se haya dictaminado hasta la fecha", escribió. Ahí están los 

datos duros. 

LA SEGURIDAD no sabe mucho de diplomacia. La subsecretaria de Relaciones Exteriores, embajadora Lourdes Aranda, 

tuvo que esperar un buen rato para Ingresar al Centro de Convenciones de Querétaro, donde tuvo lugar la Novena 
Cumbre de Negocios. El problema es que el presidente Felipe Calderón había llegado al lugar y ella no traía acreditación. 

La asistente de la diplomática sacó de su bolso un programa donde señalaba que Aranda estaba en la programa de 
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expositores. El mando del Estado Mayor solicitó permiso y la embajadora entró para su participación.  

LAS TRAMPAS y movilizaciones para la elección de consejeros del PRD son límite de tiempos entre los apenas parte una 
lucha sin seguidores de Andrés Manuel López Obrador y los simpatizantes de Marcelo Ebrard, rumbo a la elección del 

candidato presidencial de las izquierdas. Subidos en el ring los grupos se culpan mutuamente del fracaso del ejercicio del 
domingo. Los aliados de López Obrador, encabezados por René Bejarano, acusan a Víctor Hugo Lobo, de la planilla 22, 

de reventar el  proceso porque iban con las de perder. Los partidarios de Ebrard argumentan que los bejaranistas no 
permitían que la planilla de Lobo tuviera representantes en todas las casillas, porque sabían que iban a perder terreno, 

nos explican. La lucha apenas comienza. (redacción, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quienes se llevaron la tarde de ayer fueron los panistas dirigidos por Alejandro Moreno, quienes irrumpieron en la 
sesión del Instituto Estatal Electoral para quejarse ante el presiente del organismo, Daniel Jiménez por los resultados 

de las elecciones en dos municipios que les fueron otorgadas por los Tribunales estatal y federal. Lo peor es que dicen 

que todavía querían que les devolvieran Mineral de La Reforma, como si las resoluciones de los jueces no valieran. 

Que quienes ya son enemigas en el Congreso estatal son las diputadas Yolanda Tellería y Sandra Ordaz, la primera 
del PAN y la segunda del PRD. Ahora resulta que están en pleito por el tema de los abortos, pues la panista subió una 

iniciativa en la que propone llevar a nivel constitucional el derecho a la vida, mientras que la perredista propone 

exactamente lo contrario, que se apruebe el aborto como legal. Lo malo es que mientras estaban en campaña se juraron 
entre ellas que llevarían la misma agenda porque las dos iban por la coalición Hidalgo Nos Une. 

Que ayer durante la visita de funcionarios de la Comisión Federal de Electricidad a Pachuca, dicen que el 

representante del sindicato, Víctor Manuel Carreto aprovechó para echarles tierra a los dirigentes del SME en Hidalgo, 

a quienes les dijo que la CFE ha logrado mucho más en dos años que Luz y Fuerza en 100. Lo malo es que no hubo 
nadie del SME que pudiera escuchar el mensaje. 

Que los policías en Hidalgo ya se han convertido en profesionales multichambas, pues dicen que además de dedicarse a 

resguardar a la población ahora ya incursionaron en vigilar a los choferes del transporte público, pues dicen que ya son 

ellos los checadores y quienes les indican a los conductores de varias rutas si van retrasados o no; claro, con su 
respectiva ganancia pal’ chesco.  

Que los municipios donde ya de plano están con las maletas echas y un pie fuera para evitar el pago de demandas y 

aguinaldos a ex trabajadores que fueron despedidos este trienio son Atotonilco de Tula y Tlaxcoapan, en donde ya no 

cuadran las cuentas y apenas va salir para los empleados de base y algunos funcionarios extras. Dicen que ya pidieron 
apoyo a la Secretaría de Planeación y a Finanzas a ver si les dan una ayudadita. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Que la ley se quede como está y ya ni le muevan. Estamos a favor de la vida, nuestros principios de partido son amor, 

justicia y libertad.” 

Christian Pulido, diputado del Partido Verde, sobre la pelea entre el PAN y el PRD por el tema del aborto en el 

Congreso estatal.  

“A todos los compañeros que no estuvieron satisfechos o encontraron irregularidades a que acudan a las instancias 

internas, es lo mejor.” 

Pedro Porras, dirigente del PRD en el estado, sobre el proceso de impugnaciones tras alas eleciones del partido en todo 
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el país. 

“Estamos planteando conjuntamente con Concanaco realizar no una copia, pero sí algo similar a lo que se hace en 
Estados Unidos de un Black Friday.” 

Andrés Velásquez, líder de la Concanaco sobre su idea de emular un programa que hacen en Estados Unidos para dar 
ofertas. 

553 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

que el trasfondo político de los bloqueos carreteros de antier en Huejutla implica al ex alcalde de Jaltocán, Ignacio Lara 

Ramírez, actual titular de la Cooperativa de Autotransporte de ese municipio. 

Y es que el ex munícipe tiene puestos los ojos para colocar en puestos del gobierno estatal a varios de sus familiares. 

Además, busca conseguir nuevas concesiones del transporte para su usufructo. Por cierto que Nacho Pólvora, como lo 

conocen en la región, al parecer sólo encandiló a sus compañeros transportistas y luego los dejó colgados, pues no 
apareció en las manifestaciones. 

que ayer quien se vio muy apurado en Huejutla fue el responsable de la oficina del Instituto Estatal del Transporte, Juan 

Fernández, en virtud de que los transportistas dejaron su servicio a los municipios de San Felipe, Jaltocán y una buena 
parte de Huejutla. 

Alumnos, profesores y trabajadores se quedaron sin alternativas para moverse. 

que si alguna comisión de vecinos quiere dialogar con el alcalde de Ixmiquilpan, tiene sólo dos opciones: armarse de 
paciencia, o dar vueltas al edificio municipal a ver si encuentran al edil. Esto porque ayer, como ha ocurrido en otras 

ocasiones, un grupo de vecinos fue a dialogar con Heriberto Lugo González pero se encontró con que el alcalde no 

estaba en el municipio por estar en acuerdo “con el gobernador”. 

que el alcalde Miguel Escamilla Baños, a quien mejor conocen sus gobernados como el Presidente listoncitos, sigue 

inaugurando calles y calles. Una de ellas ha generado polémica entre la población, y es la ubicada en El Sabino, en Álamo 

Rústico, donde dicen que en menos de medio año se pavimentó esa arteria de 800 metros y no es casualidad. 

Saben todos que es porque uno de sus hijos estudia en un plantel educativo ubicado en esa misma calle. 

que quien desayunó gallo ayer fue Xóchitl Gálvez, quien encabezó una manifestación contra el IEEH en la sesión de 

ese organismo para protestar el caso de Mineral de la Reforma. 

La cosa no habría sido notable, a no ser porque Gálvez terminó insultando al consejero presidente, Daniel Rolando 

Jiménez Rojo, a quien le dijo de todo y sólo le faltó acusarlo de haber traído a Maximiliano a México. 

que todas las tardes, a partir de las 16:00 horas, la edición en línea de Criterio actualiza esta columna Se Dice… con 

información del momento sobre lo más relevante que ocurre en la entidad. Para estar bien informado, entonces, no hay 
que dejar de leer nuestra edición en internet todas las tardes. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Los “errorcitos” de funcionarios de casilla salieron muy caros para la democracia. 
¿Pondrán atención la próxima vez?... (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Se espera que este día el PRD de a conocer los resultados de la elección de este domingo 

23, a través de la cual se eligieron consejeros estatales, nacionales y congresistas. Se prevé que el cómputo de paquetes 
electorales se comience desde temprana hora, a fin de que los resultados se den a conocer en el transcurso de la tarde… 

(redacción, primera plana)  
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena a todo volumen que en la protesta realizada durante la construcción de la barda perimetral de la refinería 
Bicentenario, ya “salió el peine”. 

Resulta que el supuesto “paro” fue orquestado por una persona ajena a Hidalgo que acostumbra asistir a todos los 
trabajos que Pemex realiza en el país buscando que la paraestatal le adjudique obra pública. 

Cuando no logra su cometido, el activista siembra inconformidad entre los vecinos con el propósito de obtener beneficios 

personales. 

La Secretaría de Gobierno de Hidalgo, encabezada por Fernando Moctezuma Pereda, ya detectó al agitador, quien al 

parecer proviene de un estado del norte del país. 

Ayer, durante la firma de convenios entre el gobierno de Hidalgo y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), el director 

general de la paraestatal reveló que la empresa registra pérdidas “técnicas” de energía de entre siete y ocho por ciento, 
mientras que las “no técnicas”, relacionadas con el uso comercial y las redes de distribución en las ciudades, alcanzan 

hasta 30 por ciento en la región centro de México. 

Antonio Vivanco Casamadrid consideró que las fugas son “muy altas” respecto a las que se registran en el resto del país y 

admitió que abatir este índice es uno de los principales retos de la CFE en la zona que anteriormente era atendida por la 
extinta Luz y Fuerza del Centro (LFC). 

El directivo prometió trabajar “colonia por colonia” y “entidad por entidad” para que las pérdidas de 30 por ciento 

converjan a las del resto de la nación, que son de 12 por ciento en promedio. A ver si es cierto. 

Sobre la misma CFE, también ayer fue inaugurado un centro de atención a clientes en Pachuca. Las instalaciones son 

muy modernas, pero al parecer aún no suficientes para terminar con la mala imagen que la empresa proyecta hacia la 
sociedad, donde persisten las quejas por el deficiente servicio, los recurrentes “apagones”, los cobros excesivos y los 

malos tratos. 

Donde tampoco dan una es en la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim). 

Vecinos de la colonia Real de Minas hicieron llegar a Radio Pasillo su molestia por una impresionante fuga que se registró 
en la calle 27 de septiembre, paralela al viaducto Rojo Gómez, la cual fue atendida tardíamente por las cuadrillas de 

trabajadores del organismo. 

Así, mientras en algunos sectores el vital líquido se desperdicia a manos llenas, más de 100 colonias de la zona 

metropolitana aún reciben el servicio mediante el sistema de tandeo, es decir, un día sí y otro no. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-David Penchyna: Sobre el legislador federal es vasta la información existente acerca de sus actividades. En esta 

ocasión Penchyna Grub llega a este espacio porque sus gestiones fueron fundamentales para consolidar el convenio entre 
los 46 municipios de la entidad y la Comisión Federal de Electricidad, pues ante una deuda que supera los 252 millones 

de pesos era necesario respaldar a los ayuntamientos para no afectar a los hidalguenses.  

Abajo-Martín Pérez: En fechas recientes la labor de Pérez Sierra permanece en el lado obscuro del Congreso de 

Hidalgo, pues ante una actuación mínima el diputado por el Distrito XV sigue dentro de la lista de quienes registran 
menor actividad. Lo anterior comprueba que es necesario un mayor compromiso de los legisladores, pues con el 

transcurso de los meses dejan atrás las responsabilidades contraídas con sus representados.  
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(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

IHJ 

Los grillitos comentan que el director del Instituto Hidalguense de la Juventud, Guillermo Peredo, anda 

muy preocupado porque ya le pidió la renuncia a muchos de los actuales empleados del organismo, pero 
los trabajadores le respondieron que no le van a firmar nada. El maestro Peredo, como le gusta que le 

digan, buscó apoyo fuera del IHJ para despedir a los empleados pero se encontró con que sus gurús 
políticos le dijeron que precisamente ahí es donde debía mostrar ese conocimiento y talento político que 

recalca cada que habla de su maestría. Hasta el momento el clima laboral en el IHJ es de enfrentamiento entre dos 

grupos ya que los emplazados sostienen que además de su labor diaria apoyaron al PRI en las últimas dos campañas 
electorales y ello debe serles reconocido. 

EVENTO SANACIÓN 

René Mey, humanista francés, se presentará el domingo en Pachuca lo que despertó un gran interés del 
público que sigue a este personaje. El evento es organizado, entre otras personas por Edith Cervantes, 

comunicadora y especializada en neurolingüística. Según los que conocen, Mey es una figura internacional con 
millones de seguidores que a través de la meditación buscan mejores niveles de vida. 

TRABAJO 

Pablo Pérez, subsecretario de finanzas en la Secretaría de Educación de Hidalgo, logró no sin mucho 

esfuerzo, transmitir al personal a su cargo un nuevo compromiso y visión de trabajo, lo que lleva a esa 
dependencia a presentar avances sustantivos aun con la escasa disponibilidad económica que existe. Desde 

hace varias semanas, la subsecretaría inició un programa de entrega de mobiliario a las coordinaciones educativas en el 
interior del estado, de la misma forma se efectuó un ajuste en el gasto y se remodelaron algunas oficinas. Estas tareas 

son la muestra que con experiencia y voluntad se puede optimizar el recurso, aun en las áreas más complicadas de la 
administración estatal. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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